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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,54

Cotação eUrO - real

R$ 6,42

Gasolina

R$ 6,79

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,86

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 32º
Min. : 19º

O deputado estadual Ar-
len Santiago participou on-
tem (27), da cerimônia de 
expansão do Ensino Médio 
de Tempo Integral (EMTI), 
que faz parte do programa 
“Construindo Seu Futuro”. 
O evento aconteceu em Belo 
Horizonte e contou com a 
presença do governador Ro-
meu Zema, da secretária de 
Estado de Educação, Julia 
Sant’Anna, dentre outros re-
presentantes da educação de 
Minas Gerais. 

O Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) promoveu ontem e prossegue hoje 
(28) com as comemorações do centenário da 
visita do Rei Alberto, da Bélgica a Minas Ge-
rais. Conhecido também por Rei Soldado ou 
Rei Herói, sua visita constituiu-se na primeira 
visita de um chefe de Estado estrangeiro ao 
Brasil. 

A Copasa informou que está promovendo 
a partir de 1º de novembro a devolução de 
valores nas tarifas de seus 5.400 clientes em 
Montes Claros, no total de R$ 545 mil, referen-
tes ao Processo Administrativo ARSAE 28/2021, 
conforme autorizado pelos seus órgãos de go-
vernança.

Montes Claros 
recebe Circuito Mineiro 
de Oportunidades e 
Negócios
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TJMG comemora 100 
anos da visita do rei que 
doou ponte a Pirapora

Arlen Santiago comemora anúncio de 
expansão do ensino Médio de Tempo 
Integral

DIVULGAÇÃO

Copasa confirma 
devolução de R$ 545 mil 
para os consumidores de 
Montes Claros

O deputado Carlos Pimenta lamentou em discurso na 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais que o Instituto 
Nacional de Colonização e Reforma Agrária (INCRA), 
em plena seca, tenha ordenado a abertura das compor-
tas da Barragem da Caatinga, que fica no assentamento 
Betinho, distrito de Engenheiro Dolabela, em Bocaiúva 
(Norte de Minas). 

Carlos Pimenta alerta sobre 
descomissionamento da 
barragem O aumento dos preços dos pro-

dutos e dos alimentos tem afetado 
sobremaneira a vida de muitos bra-
sileiros. Desde o início do ano, a 
gasolina já sofreu um aumento de 
mais de 70%. O primeiro reajuste 
de 2021 ocorreu em 18 de janeiro, 
quando o litro do combustível foi 
de R$ 1,84 para R$ 1,98, um aumen-
to de 7,6%. 

Deputado Marcelo Freitas defende redução do 
ICMS sobre combustíveis 

CMMC/ DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 9

DIVULGAÇÃO

O Hospital Aroldo Tourinho re-
cebeu na tarde de terça-feira (26), 
a visita dos representantes do 
Instituto de Previdência dos Servi-
dores do Estado de Minas Gerais 
(Ipsemg). Os gestores visitaram as 
novas instalações do Pronto Aten-
dimento e do Ambulatório, bem 
como setores do Hospital Aroldo 
Tourinho que já foram reforma-
dos e ampliados. 

SAÚDe 6
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Em outubro, começam as cam-
panhas mundiais de conscienti-
zação e prevenção ao câncer de 
mama como estratégia do setor de 
saúde para impedir o surgimento 
de novos casos e evitar mortes. Um 
levantamento do Instituto Nacio-
nal de Câncer (INCA) revelou que 
a doença causou 18.295 mortes 
no Brasil, sendo 18.068 mulheres 
e 227 homens em 2019. O mesmo 
instituto estima ainda que possam 
surgir mais de 66 mil casos no triê-
nio 2020-2022. 

O cenário se torna mais preo-
cupante porque muitas pessoas 
deixaram de lado a realização de 
exames de rotina na pandemia, vi-
sando evitar a ida a hospitais e labo-
ratórios. Segundo pesquisa da Rede 
Brasileira de Pesquisa em Câncer de 
Mama, em conjunto com a Socieda-
de Brasileira de Mastologia (SBM), 
houve uma queda de 45% no nú-
mero de exames de mamografia no 
período de janeiro a julho de 2020, 
comparado com o mesmo período 
de 2019. 

Todos esses dados trazem à tona 
a importância das campanhas pre-
ventivas, que precisam ser redobra-

das a partir de agora com o avanço 
da vacinação. O desafio do setor 
hospitalar, bem como o poder pú-
blico, é incentivar a medicina pre-
ventiva com campanhas regulares 
durante o ano, indo além apenas 
do Outubro Rosa. A recomendação 
básica do Ministério da Saúde é de 
que exames de mamografia de ras-
treamento sejam realizados a cada 
dois anos por mulheres com idade 
entre 50 e 69 anos, mesmo quando 
não existem sinais de suspeita da 
doença. No caso de mulheres que 
já têm casos na família ou apresen-
tarem sintomas, o indicado é fazer 
uma avaliação prévia com seus mé-
dicos para saber se é necessário rea-
lizar algum exame específico. 

Neste contexto, os exames ge-
néticos e investimentos na área de 
biotecnologia tornam-se grandes 
aliados nas campanhas preditivas. 
A informação de uma possível pre-
disposição fornece ao paciente uma 
chance maior de cura e aumento de 
sobrevida, uma vez que possibilita 
a intervenção antes do desenvolvi-
mento do câncer propriamente dito 
ou em suas fases iniciais, quando o 
tratamento é, na maioria dos casos, 

mais efetivo. 
Do total de casos de câncer de 

mama, cerca de 5% a 10% estão re-
lacionados às condições genéticas 
e hereditárias, segundo o INCA. 
Apesar de parecer pouco, investir 
em ações direcionadas a estes casos 
faz com que novos casos diminuam 
e, assim, é possível redirecionar 
recursos e pesquisas científicas es-
pecíficas visando solucionar outros 
fatores que contribuem para o sur-
gimento da doença. 

Um dos casos mais populares 
sobre essa questão foi quando a 
atriz Angelina Jolie realizou um tes-
te de DNA e descobriu a partir dele 
que possuía o gene BRCA1, que au-
mentava as chances de desenvolver 
tumores nas mamas e ovários. Sua 
avó, tia e mãe já haviam falecido de 
câncer de mama. Com o resultado, 
a atriz decidiu se submeter a uma 
cirurgia para retirar as mamas e 
ovários, mesmo sem apresentar um 
tumor. A decisão fez com que ela 
reduzisse drasticamente as chan-
ces de desenvolver um câncer. 
Este fato popularizou os exames e 
provocou um aumento na procura 
por eles. 

Apesar disso, é importante res-
saltar que a realização de exames 
genéticos não anula a necessida-
de de realizar uma mamografia, 
porém eles servem para mapear 
variantes genéticas associadas a 
doenças e outras características. A 
principal diferença entre os dois 
exames é que o exame de DNA 
analisa se há ou não a presença 
de marcadores relacionados ao au-
mento da predisposição da doen-
ça, ou seja, é preventivo, enquanto 
a mamografia detecta diretamente 
a ocorrência ou não de células 
cancerosas. Desta forma, o exame 
genético não precisa ser realizado 
somente a partir dos 50 anos.

A verdade é que o investimento 
em exames genéticos permite que 
as pessoas tomem decisões mais 
informadas sobre seus cuidados 
de saúde, incluindo medidas para 
reduzir o risco de câncer e desen-
volver a doença. Além disso, as 
pessoas com um resultado positi-
vo podem optar por participar de 
estudos clínicos que podem, a lon-
go prazo, contribuir com redução 
no número de mortes por câncer 
hereditário de mama e de ovário. 

Você sabe qual é a diferença entre 
pichação e grafismo? As pichações são 
as escritas nas fachadas e nos muros, 
e muito presente nos anos 80 quan-
do ainda não tinha uma lei específica 
para a prática. Desde 1998, de acordo 
com o artigo 65 da Lei nº 9.605, a pi-
chação é caracterizada como crime de 
vandalismo e poluição visual passível 
de multa e até detenção que pode va-
riar de três meses a um ano se o ato 
for praticado contra monumento ou 
instrumento tombado em virtude de 
seu valor artístico, arqueológico ou 
histórico. Hoje ainda é utilizada por 

gangues com o objetivo de limitação 
de espaço e até uma espécie de com-
petição entre os praticantes. Quem 
nunca viu letras em locais perigosos, 
como no topo de prédios?

Por outro lado, o grafismo é con-
siderado uma arte, como maneira de 
representar os pensamentos por 
meio da pintura. Essa obra prioriza 
as formas, detalhes e cores, fazen-
do com que as linhas sejam de for-
mas variadas e com técnicas bem 
detalhadas. Desde que seja autori-
zado pelo proprietário ou locador 
do espaço, inclusive nos espaços 

públicos, a prática é autorizada.
Essa arte antiga de 30.000 anos 

a.C. era usada como uma abstração 
voltada para assuntos religiosos-
mágicos e, nos dias de hoje, ganha 
um ressignificado com o intuito de 
trazer reflexões sobre o mundo.

Hoje, o grafismo representa o 
ar cosmopolita das cidades e cha-
ma bastante a atenção das pessoas 
que passam por esses espaços co-
loridos. Você já deve ter se depa-
rado com um personagem famoso 
grafitado num prédio, como forma 
de homenagem ou com um de-

senho feito para transmitir uma 
mensagem E nessa hora é que 
surge uma dúvida: posso tirar foto 
dessas obras tão bonitas e divulgar 
nas redes sociais? A resposta é sim, 
desde que não seja para fins econô-
micos.

O grafite também tem proteção 
autoral pela lei 9.610/98 sendo con-
ceituado como obra de arte e estende 
ao autor a proteção dessa obra.

Portanto, a diferença entre picha-
ção e grafismo é bem significativa. 
Uma é crime é outra é arte, esta últi-
ma garante direitos autorais.

O plenário da Assembleia Legislativa de Minas vai analisar amanhã, em 
primeiro turno, o projeto de lei que cria a Procuradoria da Mulher, um mo-
mento histórico para a bancada feminina, segundo o presidente da Casa, 
Agostinho Patrus. Ele disse que o objetivo dos deputados é o de “amplificar 
a voz das mulheres no Legislativo mineiro e garantir à população mais espa-
ço para denúncias de casos de violência contra a mulher”, destaca.

PREFEITOS ASSINAM ACORDO HISTóRICO

O Procurador-geral de Justiça de Minas, Jarbas Soares Jr. comemora o 
acordo considerado histórico para quitar a dívida do Estado de repasses da 
Saúde para os municípios. O acordo, intermediado pelo Ministério Público, 
será assinado hoje, em cerimônia com participação do governador Romeu 
Zema e representantes da Associação Mineira de Municípios. Os valores 
estavam previstos nos orçamentos de 2009 a 2020, mas não haviam sido 
quitados. Segundo o levantamento realizado este ano, o valor da dívida 
gira em torno de mais de R$ 6,8 bilhões em repasses atrasados da Saúde só 
para os municípios. Os valores serão pagos em 98 parcelas: duas parcelas 
de R$ 400 milhões, a primeira a ser depositada em dezembro deste ano e 
a segunda a ser paga entre janeiro e julho do ano que vem. As outras 96 
parcelas serão quitadas a partir de outubro de 2022. Os municípios que 
vão ficar com a maior parte dos recursos são Belo Horizonte vai receber 
R$ 431,2 milhões; Uberlândia, com R$ 178,1 milhões e Juiz de Fora, com 
R$ 169 milhões.

PROCESSO DE CAPITALIZAçãO DA ELETROBRAS

A Eletrobras (ELET3) informou que está no processo de contratação dos 
bancos que ficarão responsáveis pela estruturação da operação de follow
-on e da distribuição das ações da empresa. A operação pode movimentar 
R$ 103 bilhões. A capitalização da empresa não será acompanhada pela 
União, sua controladora. Com isso a desestatização, uma das bandeiras do 
governo de Jair Bolsonaro, está mais próxima de acontecer. A agência infor-
mou que 14 bancos contataram a empresa com propostas para liderarem 
o follow-on. Contudo, serão quatro coordenadores globais e um banco 
responsável por engajar o varejo na operação. Atualmente, junto com o 
BNDES, o governo possui 61% de participação na empresa. Essa fatia seria 
diminuída em cerca de 45%, mas com a manutenção de uma golden share, 
ou seja, direito de veto sobre as decisões na companhia. 

CONVITE DIFíCIL

O governador Romeu Zema, vem liderando com segurança as pesqui-
sas de opinião que indicam a sua reeleição em 2022. No entanto, diversos 
emissários de Bolsonaro têm assediado Zema, na expectativa de convencê
-lo a ser o vice de Bolsonaro. As conversas sobre o assunto são rechaçadas 
de cara pelo governador, inibindo qualquer conversa do presidente.

PEC DOS PRECATóRIOS NA PAUTA DA CâMARA

Os deputados federais poderão analisar nesta semana a PEC dos Pre-
catórios. A matéria chega ao plenário da Câmara na forma de substitutivo 
do relator, deputado Hugo Motta Republicanos-PB, à versão do Poder Exe-
cutivo. O substitutivo limita o pagamento de precatórios, prevê descontos 
e reajusta os saldos remanescentes pela taxa Selic. Muda, ainda, o cálculo 
do teto de gastos públicos. Com isso, a ideia é criar folga orçamentária até 
2022 para auxílio de R$ 400 mensais a 17 milhões de famílias em situação 
de vulnerabilidade. Para deputados que fazem oposição ao governo, o texto 
tem motivação eleitoral e significa um calote em dívidas reconhecidas pela 
Justiça e desvio de recursos cuja alocação preferencial seria a educação.

POLíTICA MAL DESENHADA

Os economistas brasileiros são quase unanimes em dizer que o governo 
federal escolheu os caminhos errados para tentar viabilizar os novos pro-
gramas sociais, em especial o Auxílio Brasil, que vai substituir o Bolsa Fa-
mília. Para Zeina Latif, desrespeitar o teto de gastos “é uma saída mais fácil 
para esses políticos, que têm uma visão de curto prazo paro país, não têm o 
compromisso com trajetórias, vamos dizer assim, de médio e longo prazo. 
A gente vai lá, faz esse programa e, depois, vê como resolve. Uma armadilha 
que, com frequência, o Brasil cai, e tem consequências muito graves”.

Planejamento estratégico da 
intralogística em ambiente 4.0

Precisamos de soluções para garantir a 
resiliência e a saúde do oceano (Parte 3)

ReINALDO MOURA
CRIADOR e FUNDADOR DO GRUPO IMAM (INSTITUTO 

IMAM, IMAM eDITORA e IMAM CONSULTORIA) e DIReTOR 
TéCNICO DAS MISSõeS De eSTUDO AO JAPãO 

LIZIANe CeSCHIM ALBeRTI
OCeANÓGRAFA e ANALISTA De CONSeRvAçãO DA 

BIODIveRSIDADe NA FUNDAçãO GRUPO BOTICáRIO

JANAÍNA BUMBeeR
DOUTORA eM eCOLOGIA e CONSeRvAçãO COM FOCO eM 

AMBIeNTeS MARINHOS e eSPeCIALISTA eM CONSeRvAçãO 
DA BIODIveRSIDADe NA FUNDAçãO GRUPO BOTICáRIO

Outro desafio é a gestão da po-
luição marinha. Estudos recentes da 
Associação Educacional do Mar de 
Woods Hole (EUA) e dados divulga-
dos no Fórum Econômico Mundial 
de Davos estimam que 8 milhões de 
toneladas de lixo plástico acabam 
no mar todos os anos, sendo 80% 
provenientes do continente, o que 
pode resultar em um cenário em 
que o oceano tenha mais lixo do 
que peixes até 2050. Importante 
ressaltar que a poluição vai além do 
lixo, incluindo também a poluição 
sonora (atividades portuárias e cos-

teiras), o descarte de efluentes sani-
tários, o derramamento de petróleo 
e seus subprodutos e a poluição 
por outros produtos da indústria 
petroquímica e de circulação nos 
portos e embarcações.

Além disso, os recifes de coral 
e costões rochosos dominados por 
organismos imóveis e calcificantes, 
como corais, cracas e mexilhões, 
são atualmente afetados por tem-
peraturas extremas e acidificação 
do oceano. Esses fatores já resulta-
ram em eventos de branqueamento 
de corais em grande escala e com 

frequência crescente, causando 
grande degradação desses ambien-
tes, sendo a sua recuperação extre-
mamente lenta. Isso é muito grave, 
pois os corais são importantíssimos 
para a vida marinha, o turismo e a 
proteção das zonas costeiras.

Precisamos interromper e re-
verter o declínio da saúde e pro-
dutividade do nosso oceano e seus 
ecossistemas, garantindo sua resi-
liência e integridade ecológica. O 
bem-estar das gerações presentes e 
futuras está profundamente ligado 
às nossas atitudes e pode ser colo-

cado em risco pelas nossas omis-
sões. Antes que seja tarde demais, 
é muito importante desenvolver, 
manter e fortalecer ações e polí-
ticas públicas de conservação da 
biodiversidade costeira e marinha. 
O engajamento da sociedade, es-
pecialmente com a oportunidade 
que a Década do Oceano (que vai 
de 2021 a 2030) nos proporciona, 
quando todos voltarão seus olhos 
a atenção ao oceano, não pode ser 
uma meta para o futuro, tornou-se 
questão essencial para a nossa so-
brevivência.

A logística interna (intralogísti-
ca) integra todos os recursos para 
que as operações possam atingir as 
suas máximas capacidades instala-
das, sem obstruções.

Desta forma, seja por meio de 
um planejamento baseado na con-
cepção (“greenfield”) ou na corre-
ção (“brownfield”), um plano dire-

tor de uma unidade fabril ou centro 
de distribuição deve avaliar como 
todos os recursos podem estar sin-
cronizados pelo uso da TI (Tecno-
logia da Informação) e, mais recen-
temente, pelo monitoramento das 
operações nas Torres de Controle.

Obviamente, tais iniciativas inte-
gram o planejamento estratégico de 
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Outubro Rosa: poder público e setor hospitalar 
precisam investir em exames genéticos para 
reduzir casos de câncer de mama

Direitos autorais na 
pichação e no grafite

eUCLIDeS MATHeUCCI JR.
CO-FUNDADOR e PReSIDeNTe DA eMPReSA 

De BIOTeCNOLOGIA DNA CONSULT

FABIANA BARBOSA
eMPReSáRIA, ADvOGADA eSPeCIALISTA eM DIReITO 

eMPReSARIAL, DIReITO DIGITAL e PROPRIeDADe 
INTeLeCTUAL

DEPUTADOS VOTAM PROJETO 
QUE CRIA A PROCURADORIA 

DA MULHER
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uma empresa, numa visão holística 
e integrada de curto, médio e lon-
go prazo. Esta integração, que nos 
anos 1990 era muito mais demora-
da por envolver equipes e softwa-
res não integrados, acelerou e hoje 
a tecnologia está muito à frente das 
próprias culturas organizacionais 
que, muitas vezes, não conseguem 
implementar as mesmas, pois não 
mais compreendem o Retorno So-
bre os Investimentos (RSI) em tec-
nologia.

Lembro-me do advento dos sis-
temas computacionais a partir da 
evolução do COPICS (Communi-
cations Operations Production and 
Inventory Control System), no final 
da década de 1970, quando iniciava 

uma drástica mudança com os Con-
troladores Lógicos Programáveis 
(CLP’s) e que avançaram na ciber-
realidade da atual indústria 4.0.

Hoje, conectar hardwares com 
softwares de máquinas de produ-
ção a hardwares e softwares de 
recursos da intralogística é algo 
necessário e que demanda plane-
jamento de curto, médio e longo 
prazo.

Por isso que planejar estrategi-
camente neste ambiente envolve 
análises de diferentes cenários, que 
nossas equipes de projeto estrutu-
ram com o auxílio de ferramentas 
que viabilizam “gêmeos digitais”, 
cada vez mais importantes nos mo-
delos que visam à otimização.
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Congresso promulga emenda que eleva 
repasses de tributos a municípios

Votação livra gestor público de crime de 
improbidade por negligência

Vereador defende o programa 
hortas nas escolas como disciplina 
na grade curricular

Projeto de Lei trata sobre retomada da propaganda 
partidária

Bafômetro xonado e sabido

Pois então minha gente... As nos-
sas autoridades tinham que dar um 
basta na violência no trânsito que 
vinha aumentando de forma consi-
derável... Primeiro foi à lei seca que 
permitia um tiquinho só da mardita 
e depois veio a tolerância zero... E 
agora surgiu um bafômetro ainda 
mais sabido que pega quem deu 
um tapa na macaca... Ou seja, pitou 
o cigarrinho do capeta ou deu uma 
baforada no pozinho do capiroto do 
pé redondo... Pois tu vê... Quando 
nossas autoridades querem acabar 
com a criminalidade e a safadeza 
não em essa de meu pé me dói não... 
Então é melhor tu andar direitinho... 
Caso contrario vai pesar no bolso e 
ficar sem o caranguinho. É...

 
Cotoquinho tá fulo da vida

Pois agora podem apostar que 
a nação PTlândia conseguiu tirar o 
meu amiguinho malinha do sério 
mesmo... Ele está muito bravo e 
injuriado e pensando seriamente 
em tomar uma providência contra 
eles... É que os meninos da nação 
PTlândia resolveram taxar duramen-
te quem tem uma fortuna acima de 
10 milhões de merrequinha... E isso 
não se faz... Cotoquinho esta mesmo 
inconsolável e triste... Mas perá aí... 
Mas Cotoquinho não tem esse tan-
tão de merrequinha... Como é que 
pode? Ahã ele está me explicando 
que já tem cerca de 100 merre-
quinha no seu cofrinho e que falta 
pouco para atingir 10 milhões... Ah 
assim tá explicado...

Fiscais coletivos são como 
lobisomens

Espia só, seu menino... O nobre 
edil conhecido como Rodrigo é gen-
te da melhor qualidade e competên-
cia sobra... Ele usa sempre o trans-
porte coletivo e pega lotação ou pelo 
menos ele tenta... Ele chegou atrasa-
do ontem na reunião por culpa do 
ônibus e aí ele disse que jamais viu 
um fiscal nem dentro e nem fora dos 
ônibus... Esses fiscais são iguais lobi-
somens, ou seja... Todo mundo sabe 
que existe... Mas ninguém jamais 
viu... Cruzes... Mas será isso verdade 
mesmo? Pois então, minha gente, 
eles têm que aprender com os fiscais 
que multam... Esses não só existem 
como trabalham duro e os seus de-
dos escrevendo multas...

Será que é e não sabe?

Ah, que coisa mais confusa... Eu 
vou te dizer e não vou repetir e, por 
isso, acho muito bom prestar muita 
atenção em tudo que vou dizer... Um 
nobre edil... Combativo... Sério... E 
bravo feito sogra de filha única esta-
va fazendo o seu pronunciamento e 
eis que de repente ele sapecou que 
não sabe se uma pessoa que gostar 
de garfar o que é dos outros ou 
não... Isso no popular é ser ou não 
ser ladrão... Eis a questão... Claro 
que sei que não é... Mas como é que 
ele foi dizer isso? Eu acho é porque 
ele não entendeu nadica de nada de 
algumas notícias que andam circu-
lando por aí... Mas eu tô passado... 
Engomado e revoltado... Como al-
guém pode ser e não sabe? É doidão 
é...?

 
Adolescente de 15 anos é 

operado depois de enfiar cabo 
USB no pênis

Caso foi revelado por um estudo 
cientifico. Segundo autores, é gran-
de o número de pacientes que apa-
recem com objetos estranhos presos 
na genitália. Um adolescente de 15 
anos precisou passar por uma cirur-
gia após enfiar um cabo USB no pê-
nis. O caso divulgado por um artigo 
científico “Urology Case Reports”. O 
jovem, que não teve o nome revela-
do, relatou aos médicos que inseriu 
um cabo USB, utilizado para carre-
gar aparelhos celulares, na uretra 
para medir o comprimento do pê-
nis. Ao perceber que havia prendido 
o cabo no membro, ele tentou re-
movê-lo manualmente, mas acabou 
piorando a situação e prendendo as 
duas pontas do objeto na uretra.

 

Enfermeiros devem 
ser valorizados

Eu não consigo entender direitinho 
o que se passa no coquinho dos nossos 
deputados... Por que demoraram tanto 
em apresentar um projeto que cria o 
piso salarial em todo nosso Brasil va-
ronil para os enfermeiros? Afinal é uma 
baita de uma profissão e que muitos fa-
zem muito mais do que médicos que só 
sabem dar ordem... Eles se completam 
e são necessários... Os médicos são hi-
per... Ultra... Mega bem pagos e agora 
temos que aprender a valorizar mesmo 
esses profissionais da saúde que são 
deverasmente importante... Mas agora 
vem aí um baita projeto que corrige 
essa injustiça e agora só falta os futuros 
enfermeiros ter mais envolvimento com 
a causa.

                                                                                                                
Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha gente 
mais que biita... Vou dar um tempinho 
e não vou falara nadica de nada impor-
tante não... Eu agora só quero deitar 
falação no nosso besteirol de cada dia... 
E afinal de contas tenho que oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... Me 
diga uma coisa sabidinho... Quem é o 
personagem da turma da Mônica que 
fala errado? Duvideodó que sabe... Mas 
vou responder... É o Cascão... Pois o 
Cebolinha tem um problema seríssimo 
na língua e não consegue falar o R e ele 
fala ELADO e não ERRADO... Eu tinha 
certeza de que tu não sabias... Qual foi 
o único casal de bicho que não entrou 
na arca de Moisés? Ah também não sabe 
mesmo... Também a arca dera de Noé... 
Né?

 
Esconde celular na
 buzanfa e ele toca

Aiii... Pode parar esse mundão sem 
porteira que eu quero mesmo é des-
cer... Não brinco mais... Mas é cada 
uma que mais parece duas... Espia só 
um hominho (ele jura que é homem... 
Vai saber) de 58 anos estava no xilindró 
por ter cometido um montão de safade-
za... Aí ele ganhou um celular durante 
a visita... E não tendo onde o colocar... 
Abrir as duas partes das nádegas (bun-
da, né, gente... no popular) e guardou 
o celular... Mas ele não contava que 
no momento em que era levado para 
a cela ele resolvesse tocar e tocou... Aí 
denunciado... Teve que ser levado ao 
médico para operar e retirar o aparelho 
que saiu fedidinho e ele foi punido pela 
esperteza... Eca...

  
É o fim do mundo mesmo... 

Venderam uma adolescente?

Eu não consigo entender o que está 
acontecendo com a nossa humanidade? 
O povo está ficando pouco correto do 
coquinho... E parece que o capiroto do 
pé redondo e com bafo de enxofre está 
deitando e rolando... Espia só que coisa 
mais feia... Uma mulher estava cansada 
de ter tantos filhos e resolveu vender a 
sua filha mais velha de apenas 15 anos 
para um hominho... Que no início di-
zia que era para olhar os filhos dele... 
Mas a adolescente muito jeitosinha e 
biitinha... Acabou na cama do hominho 
safado... E agora a polícia pegou todo 
mundo e quer saber essa historinha di-
reitinho... Pode? Claro que não pode... 
Isso é monstruoso e tem que mandar 
para o xilindró.

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gente 
mais que biita... Nesse momento estou 
realmente indo embora... E para isso 
estou picando a mula... Deitando o 
cabelo... Capando o gato e caindo no 
capinado... E não se preocupe que es-
tarei de volta amanhã se Deus quiser... 
E até lá acho muito bom que não faça 
nadica de nada que venha a se arrepen-
der... Pois não estarei por perto para te 
acudir não... E, por favor, lembrem-se: 
“Deus é o nosso refúgio e fortaleza, so-
corro bem presente na angústia. O meu 
socorro vem do Senhor”... Para pensar 
mesmo.

 
Fuso do dia – Motoristas que an-

dam com os caranguinhos com os faróis 
apagados colocando em risco a vida de 
todos... A polícia tem que catar esses 
malfeitores... Xô... Coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O Governo que 

enfrentou bando de depufê que que-
riam agradar um bando de depufês e 
obrigavam as empresas a ter três ba-
nheiros... Xô, coisa ruim... Oficialmente 
temos dois sexos... Feminino e masculi-
no, né, não... Vetou o projeto... Sucesso, 
nobre, fui!

Última

A Câmara dos Deputados apro-
vou a retomada da propaganda par-
tidária gratuita em rádio e televisão, 
condicionada ao cumprimento da 
cláusula de desempenho. O Projeto 
de Lei (PL) 4.572/19, de autoria do 
Senado, foi aprovada por 270 votos 
a favor e 115 contra e segue agora 
para análise desta Casa Legislativa.

O texto estabelece que o parti-
do que cumprir, a cada semestre, a 
cláusula de desempenho da Emen-
da à Constituição 97/17 contará 

com tempos totais de 5, 10 ou 20 
minutos, sempre em inserções de 
30 segundos, para entrada em re-
des nacionais e em igual quantida-
de nas emissoras estaduais.

Pela cláusula de desempenho, 
somente terão direito ao dinheiro 
do Fundo Partidário e ao acesso 
gratuito ao rádio e à televisão os 
partidos que obtiverem um mínimo 
de votos distribuídos por um terço 
dos estados ou um número mínimo 
de deputados federais, também dis-

tribuídos por um terço dos estados.
De acordo com a proposta, o 

partido que tiver eleito até nove 
deputados federais nas eleições an-
teriores poderá usar 5 minutos por 
semestre; os que elegeram de 10 a 
20 terão direito a 10 minutos; e as 
legendas com mais de 20 eleitos, 20 
minutos.

O projeto diz ainda que, em 
cada rede, poderá haver apenas dez 
inserções de 30 segundos por dia. 
Os partidos deverão destinar ainda 

um mínimo de 30% das inserções 
anuais a que têm direito para pro-
mover e difundir a participação po-
lítica feminina. A previsão é que as 
inserções ocorram entre as 19h30 e 
as 22h30, a pedido dos partidos e 
com autorização dos tribunais elei-
torais. A emissora que não exibir as 
inserções perderá o direito à com-
pensação fiscal e ficará obrigada a 
restituir o tempo ao partido nos ter-
mos definidos em decisão judicial. 
(Agência Brasil)

A Câmara dos Deputados con-
cluiu a votação do projeto que 
altera a Lei de Improbidade Admi-
nistrativa e relativiza os crimes an-
tes previstos. Agora, o texto seguirá 
para sanção presidencial. A maior 
alteração do texto é a exigência de 
dolo (intenção) para que agentes 
públicos sejam responsabilizados. 
Danos causados por imprudência, 
imperícia ou negligência não pode-
rão ser configurados como impro-
bidade. A ação deverá comprovar a 
vontade livre e consciente do agen-
te público de alcançar o resultado 

ilícito, não bastando a voluntarieda-
de do agente ou o mero exercício 
da função. Também não poderá ser 
punida a ação ou omissão decor-
rente de divergência na interpreta-
ção da lei. 

Serão alterados ainda o rol das 
condutas consideradas improbida-
de e o rito processual, dando ao 
Ministério Público a possibilida-
de de celebrar acordos, e ao juiz 
a opção de converter sanções em 
multas. A improbidade administra-
tiva tem caráter cível, não se trata 
de punição criminal. São atos de 

agentes públicos que atentam con-
tra o Erário, resultam em enrique-
cimento ilícito ou atentam contra 
os princípios da administração 
pública. Entre as penas previstas 
estão: ressarcimento ao Erário, 
indisponibilidade dos bens, perda 
da função pública e suspensão dos 
direitos políticos.

A votação do projeto foi con-
cluída após a aprovação de uma 
emenda do Senado Federal que 
estabelece prazo de um ano para 
que o Ministério Público decla-
re interesse na continuidade dos 

processos em andamento, inclusi-
ve em grau de recurso, ajuizados 
por advogados públicos. O prazo 
é criado porque a revisão da Lei 
de Improbidade determina legi-
timidade privativa do Ministério 
Público para a propositura da ação 
de improbidade, retirando dos ad-
vogados públicos essa possibilida-
de. Alguns deputados defenderam 
a rejeição da emenda, para que 
os advogados mantivessem a titu-
laridade das ações ajuizadas até a 
nova lei e não houvesse paralisa-
ção de casos em andamento.

VALDEMAR SOARES

O vereador Aldair Fagundes 
disse que é um dos grandes de-
fensores do Projeto de Lei 4516, 
que institui o programa Horta na 
Escola. Lembra que não é novo, 
mas ainda não foi implantado 
com sucessos na nossa região e 
nem nas escolas da zona rural e 
que deve ser olhado com carinhos 
pelos educadores na volta das au-
las presenciais. 

Segundo o parlamentar, a es-
cola deverá apresentar projeto 
pedagógico que contemple a uti-
lização de hortas como recurso 
para o ensino de diferentes con-
teúdos do currículo. Fagundes 
lembra que os sistemas de ensino 
que aderirem ao programa terão 
prioridade no recebimento de re-
cursos do Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos Pro-
fissionais da Educação (Fundeb). 

O parlamentar disse que a 
proposta e, argumentam que, 
por meio da horta, os professores 
podem mostrar, na prática, e de 

forma interdisciplinar, matérias 
como ecologia, biologia, meio 
ambiente e o bom aproveitamen-
to hídrico. Ainda de acordo com 
o vereador, dentre os benefícios 
pedagógicos da horta escolar, o 
vereador destaca alguns, como 
tornar mais concretos aspectos 
como uso e conservação do solo, 

erosão, assoreamento, adubação 
e agrotóxicos, assim como a com-
preensão do processo de fotossín-
tese. 

Aldair acredita ainda que o tra-
balho poderá despertar o interes-
se dos alunos para atividades liga-
das à pesquisa na área de ecologia 
como ciclos da matéria, fluxo de 

energia, crescimento e regulação 
populacional. O vereador defen-
de também que, além de melhorar 
os aspectos pedagógicos, a horta 
ajuda “na aquisição de hábitos 
saudáveis de alimentação, através 
do despertar da curiosidade e do 
prazer de produzir e consumir ali-
mentos frescos”. 

ASCOM/ CÂMARA 

O Congresso Nacional promul-
gou a Emenda Constitucional (EC) 
112 de 2021 que altera a distribui-
ção de recursos pela União ao Fun-
do de Participação dos Municípios 
(FPM). De acordo com a nova re-
gra, os repasses de alguns tributos 
da União para as cidades serão au-
mentados em 1 ponto percentual. 
Os novos repasses começarão em 
2022.

O texto aprovado diz que o re-
passe da União com a arrecadação 
com o Imposto de Renda e com o 
Imposto Sobre Produtos Industria-
lizados (IPI) aos municípios deve-
rão passar dos atuais 22,5%, para 
23,5%. O 1% adicional deverá ser 
depositado no FPM no início de se-
tembro de cada ano.

O aumento será gradativo nos 
quatro primeiros anos. Nos dois 
primeiros, o repasse a mais será de 
0,25 ponto percentual. No terceiro 
ano, de 0,5 ponto percentual; e do 
quarto ano em diante, de 1 ponto 
percentual.

Durante a cerimônia, o presi-
dente do Congresso Nacional e 

do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD
-MG) disse que os municípios bra-
sileiros vêm enfrentando uma grave 
crise fiscal há muito tempo e que 
nem sempre as soluções por parte 
dos poderes, seja o Executivo ou o 
Legislativo, acompanham “a veloci-

dade do crescimento dos impasses 
fiscais” das cidades.

Pacheco citou como exemplo o 
fato de que durante a pandemia do 
novo coronavírus (covid-19) as pre-
feituras tiveram que realizar mais 
investimentos em saúde, o que agra-

vou a situação fiscal desses entes. 
O senador disse ainda que como a 
maior parte de nossas cidades, so-
bretudo os pequenos municípios, é 
dependente dos repasses da União, 
a emenda ajuda a “apurar o princí-
pio federativo”. (Agência Brasil)
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Deputado Marcelo Freitas defende 
redução do ICMS sobre combustíveis 

Carlos Pimenta alerta sobre 
descomissionamento da 
barragem

Comissão discute 
novas tecnologias 
em locomotivas

Receita diz que brasileiros movimentaram 
R$ 127 bilhões em criptomoedas em 2020
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O aumento dos preços dos pro-
dutos e dos alimentos tem afetado 
sobremaneira a vida de muitos bra-
sileiros. Desde o início do ano, a 
gasolina já sofreu um aumento de 
mais de 70%. O primeiro reajuste 
de 2021 ocorreu em 18 de janei-
ro, quando o litro do combustível 
foi de R$ 1,84 para R$ 1,98, um 
aumento de 7,6%. Agora, o litro 
da gasolina custa de R$ 2,98 para 
R$ 3,19, um aumento de 7% ou 
R$ 0,21 de aumento por litro. 
Quando comparados o preço do 
litro em janeiro e o preço do litro 
em outubro, o aumento é de 73% 
no preço do combustível.

Preocupado com a situação de 
milhares de famílias que tem en-
frentado dificuldades diárias, em 
consequência desses aumentos, o 
deputado federal deputado Mar-
celo Freitas (PSL/MG) defendeu, 
em pronunciamento no Plenário 

da Câmara dos Deputados, na ter-
ça-feira (26), que os Estados redu-
zam a alíquota do ICMS incidente 
sobre os combustíveis e o gás. 

“É preciso corrigir os rumos 
da nossa economia urgente. O 
parlamento brasileiro deve cum-
prir seu papel e, alinhado com os 
Estados, trabalhar para podermos 
ter uma alíquota do ICMS saudá-
vel e evitar que a população perca 
o seu poder de compra, particu-
larmente para os itens básicos e 
indispensáveis”, declarou Marcelo 
Freitas. 

O parlamentar apresentou os 
principais fatores responsáveis 
pelos recorrentes aumentos dos 
preços dos combustíveis no país. 
O primeiro deles é o preço do pro-
dutor ou importador. O segundo, 
e mais relevante, de que é a carga 
tributária. O terceiro, o custo do 
etanol obrigatório especialmente 

na gasolina, e o quarto às margens 
da distribuição e revenda. 

“Desses fatores, destacamos 
com maior ênfase a carga tributária 
incidente sobre os combustíveis 
no Brasil. Sabemos que quando 
há um aumento do produto nas 
refinarias, esse aumento necessa-
riamente se propaga pelos demais 
rincões deste País sendo absorvido 
pelo consumidor final, pelo cida-
dão que precisa dos combustíveis 
para poder se manter, já que tudo 
no Brasil está diretamente atrelado 
ao preço dos mesmos”, explicou 
Freitas.

O aumento no preço do gás, 
também foi pontuado pelo depu-
tado. 

“Não podemos esquecer que o 
preço do gás está exorbitante e faz 
a situação do brasileiro complexa 
e extremamente difícil. A situação 
especialmente dos mais pobres, 

O deputado Carlos Pimenta la-
mentou em discurso na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais que o 
Instituto Nacional de Colonização 
e Reforma Agrária (INCRA), em 
plena seca, tenha ordenado a aber-
tura das comportas da Barragem da 

Caatinga, que fica no assentamento 
Betinho, distrito de Engenheiro Do-
labela, em Bocaiúva (Norte de Mi-
nas). Destinada a abastecer as cerca 
de 5 mil famílias do assentamento 
rural Betinho e regularizar as águas 
do Rio Jequitaí, a barragem foi 

aberta pelo Incra, que é responsá-
vel pela estrutura, sob alegação de 
que haveria problemas estruturais e 
poderia vazar.

Ainda de acordo com o deputado, 
a população local protestou e o juiz 
Jeferson Rodrigues, da Vara Federal 

de Montes Claros (Norte de Minas), 
determinou que os moradores se abs-
tivessem de qualquer manifestação 
contra o Incra. “Quem é que não vai 
se manifestar vendo a destruição da 
barragem, sendo que falta água lá?”, 
indignou-se. (Portal ALMG)

 A Comissão Extraordinária Pró-
Ferrovias Mineiras discute nesta 
quinta-feira (28) a adoção de no-
vas tecnologias na tração de loco-
motivas. A reunião, solicitada pelo 
presidente da comissão, deputado 
João Leite (PSDB), será realizada 
no Auditório do andar SE da As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), a partir das 14 horas.

Uma das preocupações da co-
missão é com o reaproveitamen-
to de trechos ferroviários aban-
donados para a implantação de 

trens de passageiros, em projetos 
ambientalmente corretos. Na reu-
nião desta quinta-feira (28), as 
empresas Wabtec e Progress Rail 
vão apresentar suas tecnologias 
sustentáveis.

A Progress Rail, por exemplo, 
desenvolveu uma locomotiva 
elétrica, movida a energia solar, 
que reduz as emissões de gás car-
bônico. Já a Wabtec desenvolve 
locomotivas movidas a célula de 
hidrogênio, que também reduz a 
emissão de gases de efeito estufa.

A Comissão Pró-Ferrovias, 
que funciona pela terceira vez na 
ALMG, dá continuidade às discus-
sões sobre investimentos em infra-
estrutura ferroviária e sobre a des-
tinação de recursos do acordo do 
Estado com a Vale e da renovação 
antecipada de concessões ferroviá-
rias. O trabalho da comissão resul-
tou no novo marco regulatório do 
setor, que permite novos investi-
mentos privados em linhas férreas 
de menor extensão, as chamadas 
short lines. (Portal ALMG)

O subsecretário de Fiscalização da 
Receita Federal, Jonathan de Oliveira, 
disse, nesta quarta-feira (27) em audi-
ência na Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Controle da Câmara dos 
Deputados, que o total de declaran-
tes de criptoativos –  as chamadas 
moedas virtuais – cresceu mais de 
seis vezes entre dezembro de 2019 
e abril deste ano, passando de 94 
mil para 617 mil pessoas físicas.

Nas declarações de Imposto de 
Renda deste ano, até setembro, fo-
ram listadas movimentações de R$ 
127 bilhões. Segundo o subsecretá-
rio, estão sujeitas ao repasse mensal 
de informações transações a partir 
de R$ 30 mil.

Oliveira disse ainda que a Recei-
ta foi pioneira no mundo ao exigir 
a declaração mensal em agosto de 
2019. E colocou neste ano um cam-
po específico sobre criptoativos na 
ficha de bens da Declaração de Im-
posto de Renda, quando 445 mil pes-
soas físicas e cerca de 6 mil empresas 
informaram transações com moedas 
virtuais.

PIRâMIDES FINANCEIRAS

Para o procurador-chefe da Co-
missão de Valores Mobiliários, Celso 
Serra Filho, é preciso regular o merca-
do de criptoativos para evitar crimes 
como os de pirâmide financeira. Ele 
sugeriu uma atualização da lei que 
trata deste crime, que é de 1951 (Lei 
1.521/51) e que pune os criminosos 
com penas de no máximo dois anos.

“É uma pena extremamente sin-
gela para a gravidade que esse crime 
pode atingir hoje em dia, inclusive 
com a possibilidade de utilização da 
internet e das redes sociais, que é o 
que se verifica atualmente”, lamen-
tou.

RASTREAMENTO DE 
OPERAçõES

Aline Cuzzuol, da Divisão de Re-
pressão aos Crimes Financeiros da 
Polícia Federal, disse que, por não ser 
regulado, o mercado de criptoativos 
torna-se mais propício à prática de 
crimes como a lavagem de dinheiro.

“Essas operações não são subme-

tidas a controle, não são registradas, 
não são rastreáveis. São de rápida e 
imediata realização. E possuem alcan-
ce global, transfronteiriço”, explicou. 
Segundo Aline, entre 2020 e 2021, as 
investigações sobre operações com 
criptoativos cresceram mais de 300%.

Alguns advogados presentes na 
audiência, porém, afirmaram que é 
possível, sim, rastrear as operações 
com criptomoedas e alertaram que 
criar punições não previne os de-
litos. O diretor da Associação Bra-
sileira de Criptomoedas, Rodrigo 
Monteiro, afirmou que os membros 
seguem um código de autorregula-
ção, mas se manifestou favoravel-
mente a uma supervisão pelo Banco 
Central.

Ele explicou que a maior parte 
dos problemas com criptomoedas 
ocorrem com empresas sediadas 
em outros países e que estão fora 
do alcance da Receita Federal, por 
exemplo.

Já Jeferson Brandão, cliente da 
G.A.S Consultoria, criticou a ação da 
Polícia Federal que prendeu o dono 
da empresa, Gladison dos Santos, 

que prometia bons lucros com inves-
timentos em Bitcoin. Ele é suspeito 
de formação de pirâmide financeira.

Brandão disse que não foi lesado 
pela empresa e que está sem receber 
seus recursos há dois meses por cau-
sa da investigação.

O presidente da Comissão de 
Fiscalização Financeira, deputado 
Aureo Ribeiro (Solidariedade-RJ), 
disse que convidou representantes 
do Ministério Público e da G.A.S para 
falarem na audiência, mas não rece-
beu respostas.

REGULAMENTAçãO EM
ANáLISE NA CâMARA

O deputado é autor do Projeto de 
Lei 2303/15, que regulamenta o uso 
de moedas virtuais no Brasil. “A prin-
cipal vantagem é a segurança jurídica, 
principalmente para os pequenos 
investidores. Além disso, o reconhe-
cimento por parte dos órgãos oficiais 
da existência desses criptoativos, tan-
to no mundo jurídico como também 
no que tange à economia e ao ato de 
transacionar essas moedas”, explicou 

dos mais carentes, tem sido in-
sustentável e um dos principais 
instrumentos para o aumento abu-
sivo dos preços dos combustíveis 

é, sem sombra de dúvida, a carga 
tributária. Defendemos que medi-
das sejam tomadas imediatamen-
te em prol da população e que os 

governos dos Estados considerem a 
importância da redução do ICMS”, 
concluiu Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

Ribeiro.
Segundo o parlamentar, é impor-

tante o investidor ter informações 
corretas e seguras “para não ser en-
ganado por parte de agentes que 
queiram se aproveitar da falta de le-
gislação e informação para cometer 

crimes”.
O PL 2303/15 foi aprovado, com 

alterações, na comissão especial no 
mês passado. Aureo Ribeiro adiantou 
que vai pedir regime de urgência para 
votar o projeto no Plenário. (Agência 
Câmara)
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CIRCUITO MINEIRO DE OPORTUNIDADES E NEGÓCIOS

PRESENCIAL E A DISTÂNCIA

negóciOs

Sindcomerciários alerta feriado no 
sábado para Dia do Comerciário

Governo de Minas vai realizar edições 
do evento em Montes Claros

Maioria dos pequenos negócios mineiros 
atende de forma híbrida

GIRLENO ALENCAR

O Sindicato dos Empregados 
no Comércio de Montes Claros 
alerta sobre o funcionamento do 
comércio no sábado (30), quando 
será comemorado o Dia do Comer-
ciário. No acordo firmado entre os 
sindicatos patronal e dos empre-
gados, é considerado feriado para 
classe comerciária e, portanto, não 
permite o funcionamento das em-
presas sem um acordo feito com 
o Sindicato Laboral. As empresas 
que quiserem abrir as portas nos 
feriados precisam assinar um Acor-
do Coletivo de Trabalho. Para isso, 
os estabelecimentos comerciais 

precisam procurar o sindicato la-
boral até a sexta-feira (29), para 
firmar um acordo específico, de 
modo que seja garantido para o 
empregado um pagamento refe-
rente ao feriado trabalhado.

A empresa que não cumprir a 
determinação está sujeita a multa 
de 50% do salário do empregado 
revertido em favor de cada traba-
lhador prejudicado. De acordo 
com a Diretoria do Sindcomerciá-
rios, o empresário deve compare-
cer na sede da entidade, e firmar 
o ACT. “Este acordo dá o direito 
ao trabalhador a ter a remunera-
ção sobre as horas trabalhadas no 
feriado. De acordo com a CCT, 

apenas as empresas do gênero 
alimentício estão autorizadas a 
abertura nesta data, pois já existe 
a previsão de pagamento firmada. 
As demais precisam de acordo es-
pecífico para funcionamento”, ex-
plicou o Departamento Jurídico da 
Entidade.

“O Dia do Comerciário é consi-
derado feriado apenas para os tra-
balhadores do comercio. A data foi 
instituída a partir da Lei n 12.790, 
de 14 de março de 2013, e é con-
siderado uma vitória histórica para 
categoria por melhores condições 
de trabalho”, conclui Osanan Gon-
çalves, presidente do Sindcomerci-
ários.

O Circuito Mineiro de Opor-
tunidades e Negócios (CMON), 
promovido pela diretoria de Apoio 
aos Pequenos Negócios e Cooperati-
vismo, vinculada à Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), realiza no dia 18 de novem-
bro, a 4ª edição presencial do projeto 
em Montes Claros. Uma semana an-
tes, Araçuaí, no Vale do Jequitinhonha 
recebe o evento.

RESULTADOS |Na ultima edição 

realizada em Governador Valadares 
reuniu cerca de 30 fornecedores lo-
cais, acumulando 76% de volume de 
negócios em andamento logo após a 
realização do evento.

O resultado positivo, segundo a 
diretora de Apoio aos Pequenos Ne-
gócios e Cooperativismo, Eneila 
Loiola, se deu graças ao impul-
so para a formação de colabora-
ções lucrativas entre os setores 
envolvidos e também a impor-
tantes parcerias com o Instituto 

de Desenvolvimento do Norte e 
Nordeste de Minas Gerais (Ide-
ne), a Prefeitura de Governador 
Valadares, a Associação Comer-
cial e Empresarial de Governador 
Valadares (ACE), a Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater-MG), Associação Mineira 
dos Supermercados (Amis) e as 
demais entidades que contribuí-
ram para mobilizar os segmentos 
envolvidos no circuito  no muni-

cípio.
“O CMON favorece as novas 

conexões de negócios entre as 
empresas participantes, bem 
como evidencia o desempenho 
de pequenos negócios como for-
necedores para a rede varejista 
de supermercados, impulsionando 
a economia local. A realização do cir-
cuito tem consolidado parcerias de 
sucesso”, destaca Eneila Loiola. 

TROCA POSITIVA DE EXPERIêN-

CIAS | Na ocasião, fornecedores 
participaram de uma palestra pre-
paratória sobre inteligência dos 
pequenos negócios para acesso a 
mercados, além disso, os partici-
pantes puderam usufruir de mo-
mento de conversa e troca de ex-
periências com os proprietários de 
supermercados compradores, que 
explicaram políticas de compras, 
bem como deram depoimentos 
sobre a importância e o reconheci-
mento de fornecedores locais.

FOMENTO AOS NEGóCIOS | 
Além de fomentar o crescimento 
dos negócios e contribuir para a 
expansão da economia local, o 
circuito promove o encontro en-
tre fornecedores e compradores, 
destacando o crescimento dos pe-
quenos negócios locais, formados 
por cooperativas, produção fami-
liar, associações, microempresas e 
empresas de pequeno porte, que 
fabricam produtos artesanais e de 
qualidade diferenciada.

O longo período de isolamento 
social influenciou o comportamen-
to dos consumidores, que passaram 
a buscar maior comodidade e pra-
ticidade oferecidas pelas compras 
on-line e o delivery. Outra necessi-
dade dos consumidores acentuada 
nesse período foi o desejo de aten-
ção e acolhimento, fatores que têm 
impactado na tomada de decisão 
dos empreendedores e que provo-
cou alterações em seus modelos de 
negócios.

Um levantamento realizado 
pelo Sebrae Minas mostra que a 
maior parte (60%) dos pequenos 
negócios funcionam atualmente de 
forma híbrida, ou seja, presencial 
e à distância, para atender a essas 

demandas dos clientes. A pesquisa 
foi realizada com 1,6 mil empreen-
dedores, entre 4 e 17 de setembro.

Ainda de acordo com a pesqui-
sa, 29% dos empreendedores se 
relacionam com os clientes apenas 
presencialmente e 10% mantêm 
contato com os consumidores ex-
clusivamente a distância. Dos negó-
cios que ainda não atuam de forma 
híbrida, 79% dos respondentes ale-
garam que planejam mudar sua for-
ma de atendimento para esse novo 
formato nos próximos três meses.

Apesar da crescente demanda 
por atendimentos on-line, 91% dos 
empresários afirmaram que deter-
minados clientes sentem falta de 
atendimentos presenciais, mesmo 

com a existência de atendimentos a 
distância eficientes.

Cerca de 16% dos entrevistados 
acreditam que os atendimentos a 
distância não são “tão acolhedores” 
quanto o presencial. “A necessidade 
de atenção é um comportamento 
que ficou muito evidente entre os 
consumidores durante a pandemia, 
e isso tem influenciado muito na 
decisão dos empresários em inves-
tir no atendimento personalizado, 
humanizado, seja ele face a face ou 
on-line”, avalia Afonso Maria Rocha, 
superintendente do Sebrae Minas.

Por conta desse comportamen-
to, reforçado pelo longo período 
de isolamento social, vários empre-
sários estão investindo tanto na atu-

ação híbrida, presencial e a distân-
cia, quanto no aprimoramento do 
atendimento oferecido nas mídias 
sociais e em canais digitais de ven-
da. Empresários entrevistados pelo 
Sebrae para a série ‘O que aprendi 
na pandemia”, veiculada/publicada 
no Youtube e na ASN-MG, confir-
mam essa tendência.

NECESSIDADES DOS CLIENTES

De acordo com a pesquisa, 83% 
dos empresários identificaram no-
vas necessidades de seus clientes 
desde o surgimento da pandemia. 
As principais estão relacionadas 
à solicitação de novas formas de 
pagamento (49%), higienização 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, MACIA DHIANE DA CRUZ SANTOS, CPF/CNPJ nº 01869278607, ADILSON CARDOSO DOS
SANTOS, CPF/CNPJ nº 06120248650, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S.A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 6.110,96, em 20/10/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 0034.6-2 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55497, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S.A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 21 de Outubro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, JOSE ADILSON ROSA RODRIGUES, CPF/CNPJ nº 03302700601, LILIANE LACERDA
RODRIGUES, CPF/CNPJ nº 04825863620, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço
do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de
atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado
em três dias, o encargo no valor de R$ 3.927,08, em 23/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e
despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta
intimação, relativo ao contrato nº 844441911068-3 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 23336, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser
efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja
realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou
visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida
obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor
fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao
conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 25 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, DENIS FABRICIO SILVA FONSECA, CPF/CNPJ nº 01400617626, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 4.527,28, em
22/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441872927-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 22320, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 25 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

e questões sanitárias adequadas 
(44%) e compras on-line (42%), 
demanda por atendimento mais 
próximo/humanizado (41%), entre-
ga em domicílio/delivery (41%) e 
bem-estar emocional (35%).

Quatro em cada 10 entrevista-
dos pela pesquisa afirmaram ter 

ampliado as alternativas de paga-
mento e o atendimento on-line. 
Mais de um terço dos empresários 
afirmou que mudou ou ampliou os 
canais de venda nos últimos meses, 
incluindo as redes sociais, lojas vir-
tuais, marketplace, entre outros. 
(Agência  Sebrae)
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6 saúde

Direção do Ipsemg reafirma parceria 
com o Hospital Aroldo Tourinho

Diretoria do Ipsemg visita Hospital 
Dílson Godinho

Montes Claros disponibilizará 
medicamentos para 2 mil pacientes

O Hospital Aroldo Tourinho 
recebeu na tarde de terça-feira 
(26), a visita dos representantes do 
Instituto de Previdência dos Servi-
dores do Estado de Minas Gerais 
(Ipsemg). Os gestores Bernardo 
Luiz Fornaciari Ramos, vice-presi-
dente, Pedro William Ribeiro Diniz, 
diretor de políticas em saúde, Car-
la Maria Santos Corrêa, gestora do 
núcleo de gestão regional e Maura 
Lidiane Santos Cordeiro, coorde-
nadora regional, foram recebidos 
pelo vice-presidente Cláudio Me-
deiros Santos, pela superintenden-

te Ana Paula Lopes Santos Guerra 
e pela diretora assistencial Soneide 
Dias Batista. Eles visitaram as novas 
instalações do Pronto Atendimento 
e do Ambulatório, bem como seto-
res do Hospital Aroldo Tourinho 
que já foram reformados e amplia-
dos. 

“É um prazer estar aqui em 
Montes Claros fazendo uma visita 
ao Hospital Aroldo Tourinho. Uma 
grande surpresa a gente presen-
ciar diversas melhorias que foram 
implementadas dentro da unidade 
e, com toda certeza, um benefício 

direto e muito grande para o nos-
so usuário. Tenho certeza que o 
paciente do Ipsemg vai ser muito 
bem atendido aqui”, afirmou o vi-
ce-presidente do Ipsemg, Bernardo 
Ramos.

A coordenadora regional Maura 
Cordeiro agradeceu pela recep-
ção e parceria com o Hospital: “a 
parceria do Aroldo Tourinho com 
o Ipsemg já vem de longa data. O 
Hospital sempre foi um parceiro e 
esteve com o Ipsemg nos momen-
tos mais difíceis. Agora oferece esse 
serviço maravilhoso aos nossos be-

neficiários. Muito obrigada pela 
parceria e humanização dos aten-
dimentos”.

“A visita aqui no hospital traz 
uma imagem de grande tranquili-
dade para o Ipsemg”, destacou o 
diretor Pedro Diniz. “Estamos vendo 
que os nossos beneficiários aqui de 
Montes Claros, uma das principais 
cidades de Minas Gerais, estão sen-
do recebidos em uma das melhores 
infraestruturas com grande carinho 
no atendimento especializado. En-
tão fica nossa palavra de agradeci-
mento e de parceria com o Aroldo 

Tourinho”, completou.
“Foi um prazer enorme conhecer 

as instalações do Aroldo Tourinho, 
não conhecia e foi uma grata surpre-
sa. Um Hospital belíssimo e com um 
atendimento muito elogiado através 
dos nossos canais oficiais”, comen-
tou a gestora Carla Maria Corrêa.

“Nós do Hospital Aroldo Touri-
nho estamos comprometidos não 
apenas com a prestação de serviços 
eficazes e de qualidade para o usu-
ário diretamente. As operadoras de 
planos de saúde, em particular o Ip-
semg, também são parceiros impor-

tantes”, pontuou o vice-presidente 
do HAT, Cláudio Medeiros. “A pres-
tação de serviços hospitalares é com-
plexa, a equação custo-qualidade da 
assistência é sempre um desafio e o 
nosso trabalho, política do Aroldo 
Tourinho, também é de parceria 
consolidada com as operadoras, no 
sentido de viabilizar uma prestação 
de serviços com qualidade e, sobre-
tudo sustentável. Nesse sentido, a 
presença da diretoria do Ipsemg nos 
visitando nesta tarde representa um 
marco importante”, concluiu o diri-
gente. (Ascom HAT)

A Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho mantenedora do 
Hospital Dilson de Quadros Godi-
nho recebeu nesta terça-feira (26) a 
visita do vice-presidente do Instituto 
de Previdência dos Servidores do 
Estado de Minas Gerais (Ipsemg), 
Bernardo Luiz Fornaciari Ramos 
acompanhado do diretor de Políti-
cas Públicas de Saúde, Pedro Willian 
Ribeiro Diniz, da gestora do Núcleo 
de Gestão Regional, Carla Maria San-
tos Corrêa e da superintendente Re-
gional do Ipsemg de Montes Claros, 
Maura Lidiane Cordeiro para conhe-
cer as novas instalações e o Plano de 
Reestruturação Hospitalar da Funda-
ção/Hospital.

A equipe do Ipsemg foi recebida 
pelo superintendente da Fundação/
Hospital Dilson Godinho, Antônio 

Cézar dos Santos e pela superviso-
ra financeira, Valquíria Vieira Gue-
des. “Recebemos esta visita com 
muita alegria e como a oportuni-
dade de demonstrar transparência 
e conhecimento dos processos de 
reestruturação e manutenção da 
Fundação/Hospital, que tem como 
principal objetivo a melhoria de ser-
viços e qualidade no atendimento 
ao paciente e em especial do Pronto 
Atendimento, que foi inaugurado re-
centemente para atender convênios 
como o Ipsemg”, disse o superinten-
dente.

Após reunião na diretoria, a equi-
pe visitou as instalações, entre elas, 
o Pronto Socorro e a Ala Branca de 
leitos do SUS, Radioterapia, Centro 
Diagnóstico e o novo Pronto Atendi-
mento para convênios de saúde.

O vice-presidente do Ipsemg, 
Bernardo Luiz Fornaciari Ramos fa-
lou sobre o ambiente e disse esperar 
que as melhoras sejam contínuas 
como está vendo agora. ”Realmente 
ficamos muitos satisfeitos com o que 
nós estamos vendo aqui no Hos-
pital e tenho certeza de que é uma 
grande melhoria nos atendimentos 
do Ipsemg de forma geral. Pronto 
Atendimento muito bem equipado 
para atender nossos pacientes assim 
como a radioterapia, oncologia de 
uma forma global, ortopedia. Então 
nosso paciente com toda certeza vai 
ser bem acolhido aqui. E agradecer 
a toda equipe do hospital que nos 
acolheu muito bem e mostrou toda 
a casa”, finalizou o vice-presidente. 
(FABRÍCIA ANDRADE – Colabora-
dora)

GIRLENO ALENCAR

A partir do dia 3 de novembro, 
a Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros passará a dis-
ponibilizar medicamentos para 
cerca de 2 mil usuários do SUS. 
O trabalho será executado na Far-
mácia Integrada, sediada na Rua 
Cassimiro de Abreu, 76, bairro 
Cândida Câmara. Também a partir 
do dia 3 de novembro os demais 
municípios que já formalizaram 
no Sistema de Gerenciamento 
de Resoluções Estaduais de Saú-
de (SiG-RES) a adesão à Política 
de Descentralização vão passar a 
entregar medicamentos para os 
pacientes que foram submetidos 
a transplantes. Para o início dos 
atendimentos dos demais usuá-
rios do SUS, os municípios estão 
definindo cronograma de datas.

A Política de Descentralização 
do Componente Especializado da 
Assistência Farmacêutica, coorde-
nada pela Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
ganhou a adesão de mais cinco 
municípios que compõem a área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde. Além de Mon-
tes Claros, que já havia formaliza-
do adesão dia 21 de outubro, os 
municípios de Berizal, Curral de 
Dentro, Salinas, Riacho dos Ma-
chados e Santa Cruz de Salinas 
também decidiram assumir o tra-
balho de entrega de medicamen-
tos aos usuários do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

A coordenadora de Assistência 
Farmacêutica da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros, Cynthia Antunes Barbosa 
explica que “com a implementa-

ção da descentralização da assis-
tência farmacêutica o objetivo da 
SES-MG é ampliar e qualificar o 
acesso aos medicamentos, contri-
buindo com a promoção do uso 
racional e a integralidade da aten-
ção à saúde”.

Para adesão dos municípios se-
rão abertos ciclos de habilitação 
no início de cada quadrimestre. 
O município interessado deverá 
encaminhar solicitação, via ofí-
cio, à Superintendência Regional 
de Saúde informando o endereço 
das farmácias municipais e cópia 
do registro de classe do farma-
cêutico responsável técnico. Os 
repasses do incentivo financeiro 
serão condicionados à assinatu-
ra de termo de compromisso no 
SiG-RES e serão liberados quadri-
mestralmente, do Fundo Estadual 
de Saúde diretamente aos fundos 

Equipe do Ipsemg durante visita ao Pronto Atendimento do 
Hospital Dilson Godinho

municipais de saúde.
Para aderir à Política de Des-

centralização do Componente 
Especializado da Assistência Far-
macêutica os municípios deverão 
cumprir critérios obrigatórios: 
garantir, no mínimo, um profis-
sional farmacêutico devidamente 
registrado no Conselho Regional 
de Farmácia, para atuação no lo-

cal onde for feita a dispensação 
dos medicamentos; possuir, no 
mínimo, um computador com 
conexão estável à internet e uma 
impressora com função de digita-
lização; possuir sistema de mo-
nitoramento de temperatura das 
câmaras de conservação de medi-
camentos e um gerador de energia 
ou plano de contingências preven-

do ações de controle, prevenção e 
correção para variações de tempe-
ratura; possuir armário exclusivo 
para armazenamento de medica-
mentos sujeitos a controle especial 
e possuir sistema de segurança ele-
trônica ou vigilante nos locais de 
armazenamento de medicamentos 
durante o período da noite, finais 
de semana e feriados.
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Copasa confirma devolução para os 
consumidores de Montes Claros

Município copia Maceió e adia Dia do 
Servidor Público 

cidade

GIRLENO ALENCAR

A Copasa informou que está 
promovendo a partir de 1º de no-
vembro a devolução de valores nas 
tarifas de seus 5.400 clientes em 
Montes Claros, no total de R$ 545 
mil, referentes ao Processo Admi-
nistrativo ARSAE 28/2021, confor-
me autorizado pelos seus órgãos 
de governança. A Copasa esclarece 
que realizou faturamento feito 
por média de consumo de alguns 
clientes no período da pandemia, 
entre os meses de janeiro a junho 
de 2020, buscando proteger a 
saúde de seus clientes e de seus 
empregados igualmente e que 
o procedimento de faturamento 
pela média é reconhecido e per-

mitido pelo órgão regulador. No 
entanto, de forma inovadora, o 
órgão regulador mudou seu en-
tendimento sem, contudo, alterar 
a norma regulatória, com o que a 
Copasa não concorda, pois sem-
pre atuou de forma justa e correta 
e em fiel cumprimento às normas. 
A Copasa salvaguarda o direito de 
seus clientes ao processo de revi-
são de suas faturas, quando esses 
assim entendem ser necessário.

A 2ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais man-
teve a condenação da Copasa em 
aproximadamente R$ 50 milhões 
pela falta de água em Montes Cla-
ros, no ano de 2017, além do au-
mento indevida no valor da tarifa 
da conta naquela época. A Justiça 

de Montes Claros já tinha conde-
nado a Copasa pelo problema, 
mas a Agência de Regulação de 
Saneamento Básico de Minas Ge-
rais entrou com recurso, com a ale-
gação de que a punição à empresa 
seria de competência dela. A Prefei-
tura de Montes Claros fez a defesa 
na ação judicial, quando conseguiu 
manter a condenação. Agora, de-
pende da publicação do acórdão, 
para cumprir a decisão e definir 
o valor do dano moral e material. 
No mês passado a própria Arsae 
mandou a Copasa ressarcir aproxi-
madamente R$ 500 mil a 5 mil con-
sumidores da cidade por causa da 
cobrança indevida, em valores que 
começam a ser descontados a partir 
de 1º de novembro.

O município de Montes Cla-
ros copiou o modelo implantado 
em Maceió, capital de Alagoas e 
transferiu para amanhã o feriado 
do Dia do Servidor Publico, que 
sempre é comemorado no dia 28 
de outubro. O prefeito Humber-
to Souto deverá publicar hoje, no 
Diário Oficial, a sua decisão. Ele 
estava indeciso sobre o assunto e 
o vice-prefeito Guilherme Guima-
rães até propôs adiar para dia 2 de 
novembro, que não será feriado 
nesse ano. Ontem de manhã o pro-
curador-geral do município, Otávio 
Batista Rocha Machado comunicou 
a decisão do prefeito. Na cidade 
de Maceió, a data também será co-
memorada no dia 29, enquanto na 
segunda-feira, dia 1º de novembro, 
véspera do feriado do Dia de Fina-
dos, será ponto facultativo. Montes 

Claros não terá o Dia de Finados, 
que foi comemorado em março, 
antecipado por causa da pandemia 
coronavírus.

Definido pelo artigo 236 da Lei 
8.112 de 11 de dezembro de 1990, 
o Dia do Servidor Público é 28 de 
outubro. Apesar da Lei 8.112/90 
dispor especificamente sobre o regi-
me jurídico dos servidores públicos 
civis da União, das autarquias e das 
fundações públicas federais, a data 
comemorativa também se aplica 
aqueles que exercem suas funções 
nas esferas estaduais e municipais. 
A data foi instituída em 1937, ainda 
no governo do presidente Getúlio 
Vargas, com a criação do Conselho 
Federal do Serviço Público Civil. 
Todas as leis que regem os direitos 
e deveres daqueles que atuam dire-
tamente nos Serviços Públicos cons-

tam no decreto nº 1.713, de 28 de 
outubro de 1939. Por esse motivo, o 
dia 28 de outubro foi escolhido para 
a comemoração do Dia do Servidor 
Público e reconhecimento destes 
profissionais.

Embora a data seja muito impor-
tante não é considerada feriado na-
cional, mas um ponto facultativo. Os 
pontos facultativos são oficializados 
pelos governos em decretos e con-
sistem na dispensa de obrigatorie-
dade do funcionamento dos órgãos 
públicos em determinadas datas 
previamente acordadas, contanto 
que não haja prejuízos no serviço 
público. Portanto, o Dia do Servidor 
Público é um ponto facultativo, ou 
seja, uma data em que os trabalha-
dores estão de folga (dispensados 
do trabalho sem qualquer prejuízo 
ou ônus). (GA)
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Polícia Militar flagra jovens 
fazendo manobras perigosas 
com motos e seis são detidos

Bombeiros capturam cobra 
em máquina de lavar roupas

Bombeiros socorrem bebê 
que estava com dedo preso 
em ralo

Adolescente é apreendido 
com drogas no Santa Cecília

STF suspende julgamento 
sobre validade de teto para 
danos morais

SALINAS | Homem é detido 
por tráfico; ele estava com 
maconha e cocaína em sua 
casa

Na última quarta-feira (27), seis 
jovens, com idades entre 17 e 22 
anos, foram detidos por direção 
perigosa na madrugada, em Mon-
tes Claros. A PM recebeu denún-
cias e montou uma operação no 
Bairro Mirante do Sol, onde os jo-

vens foram flagrados fazendo ma-
nobras perigosas com motocicle-
tas. Segundo a polícia, havia outras 
pessoas no local que conseguiram 
fugir da abordagem.

Os seis jovens também tenta-
ram fugir, mas foram contidos. 

Ainda de acordo com a PM, além 
do adolescente, de 17 anos, outro 
rapaz, de 18, não possuía carteira 
de habilitação. As motocicletas fo-
ram apreendidas e os seis detidos 
foram conduzidos à delegacia de 
Polícia Civil.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) suspendeu o julgamento so-
bre a legalidade de dispositivos da 
reforma trabalhista de 2017 que es-
tipularam valores para indenização 
de trabalhadores por danos morais. 
A análise do caso foi interrompida 
por um pedido de vista do ministro 
Nunes Marques. Não há data para 
retomada do julgamento. 

A questão chegou ao Supremo 
por meio de ações protocoladas 
pela Associação dos Magistrados 
da Justiça do Trabalho (Anamatra), 
a Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) e a Confederação Nacional 
dos Trabalhadores na Indústria. As 
entidades afirmam que a fixação de 
valores para pagamento de danos 
extrapatrimoniais é inconstitucio-

nal e traz prejuízos para os traba-
lhadores. 

As alterações fixaram que a in-
denização será de até três vezes o 
último salário contratual do ofen-
dido nos casos de ofensa de natu-
reza leve. Para ofensas de natureza 
média, o valor pode chegar a cinco 
vezes o último salário. Se o dano 
moral tiver natureza grave, o traba-
lhador poderá receber até 20 vezes. 
A indenização poderá chegar a 50 
vezes o valor do salário se a ofensa 
for de natureza gravíssima. 

Até o momento, somente o rela-
tor do caso, ministro Gilmar Men-
des, se manifestou sobre a questão. 
Para o ministro, a fixação de valores 
de danos extrapatrimoniais não é 
inconstitucional. Na avaliação de 

Mendes, as alterações foram feitas 
pelo Congresso com objetivo de 
criar balizas para as decisões da 
Justiça do Trabalho, no entanto, 
não podem ser utilizadas como teto 
para as indenizações. 

“Compreendo que não há qual-
quer inconstitucionalidade na sua 
utilização pelo magistrado para 
quantificação dos danos extrapatri-
moniais nas relações de trabalho. 
Tais critérios, em especial o valor de 
referência do salário, não podem 
ser utilizados como teto, sendo 
possível que o magistrado, diante 
das especificidades da situação con-
creta, eventualmente, de forma fun-
damentada, ultrapasse os limites os 
limites quantitativos”, argumentou 
o ministro.  (Agência Brasil)

No Bairro Santo Antônio, em 
Montes Claros, os bombeiros cap-
turaram uma cobra-cipó em uma 
casa. Segundo os militares, a mo-
radora percebeu o momento em 
que a cobra entrou na máquina de 
lavar roupas que estava no quin-
tal. “Ela viu a cobra entrado por 
baixo da máquina e fez o aciona-
mento. Perto da residência, tem 
uma região de brejo e a serpente 
pode ter vindo desse local”, ex-
plicou o sargento Alex Pereira da 
Silva.

A cobra media cerca de 80 cen-
tímetros e foi devolvida ao habitat 
natural sem ferimentos. Em abril 
deste ano, os bombeiros também 
capturaram uma cobra da mesma 
espécie dentro de uma máquina 
de lavar roupas no Bairro Vila 
Real. A serpente media um metro 
e foi encontrada por moradores 
no compartimento de lavagem.

Nessa terça-feira (26), um menino 
de dois anos foi atendido pelo Corpo 
de Bombeiros após ficar com o dedo 
preso em um ralo de metal. O fato 
ocorreu em Montes Claros. Segundo 
os militares, o garoto foi levado para a 
sede da corporação, no Centro, pelos 
pais.

Ainda conforme o Corpo de Bom-
beiros, ele estava com o ralo preso no 
dedo anelar, o que acabou causando 
um inchaço devido ao comprometi-
mento da circulação. Os militares usa-
ram ferramentas de corte e consegui-
ram fazer a retirada do ralo sem causar 
ferimentos no dedo do menino.

Os pais foram orientados sobre 
formas de evitar acidentes domésti-
cos e também foram aconselhados a 
levarem a criança para uma avaliação 
médica.

Durante patrulhamento pelo bairro 
Santa Cecília em Montes Claros, policiais 
militares visualizaram um suspeito saindo 
às pressas com uma sacola nas mãos da 
beira do córrego do bairro. Ao avistar a 
viatura policial, ele dispensou o pacote 
e fugiu. Os Militares fizeram a persegui-
ção e a abordagem. Na rota de fuga, foi 
encontrada 01 barra de maconha que foi 
apreendida. O criminoso abordado, um 
menor de 16 anos foi apreendido e entre-
gue na delegacia de polícia junto da droga 
apreendida/

Nessa quarta-feira (27), um ho-
mem, de 32 anos, foi preso suspeito 
de envolvimento com o tráfico de 
drogas em Salinas. A polícia fez buscas 
na casa dele e apreendeu dois tabletes 
de maconha, um papelote de cocaína, 
uma balança, além de materiais usa-
dos para embalar drogas e R$ 1.127.

Os militares chegaram ao imó-
vel, no Bairro Vale do Sol, depois de 
abordar um usuário que relatou ter 
comprado 25 gramas de maconha no 
local após uma negociação feita por 
um aplicativo de mensagem. A droga 
foi apreendida e o usuário também 
foi detido. Segundo a PM, os dois 
também tiveram os celulares apreen-
didos. Eles foram conduzidos à dele-
gacia de Polícia Civil.
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A secretaria de Educação, Julia Sant’Anna, o governador Romeu Zema e o parlamentar

Arlen Santiago comemora anúncio de 
expansão do Ensino Médio de Tempo 
Integral

TJMG comemora 100 anos da visita do rei 
que doou ponte a Pirapora

Pirapora realiza 
serviço de limpeza 
e manutenção nos 
cemitérios

O deputado estadual Arlen San-
tiago participou ontem (27), da 
cerimônia de expansão do Ensino 
Médio de Tempo Integral (EMTI), 
que faz parte do programa “Cons-
truindo Seu Futuro”. O evento 
aconteceu em Belo Horizonte e 
contou com a presença do governa-
dor Romeu Zema, da secretária de 
Estado de Educação, Julia Sant’An-
na, dentre outros representantes da 
educação de Minas Gerais. 

A nova etapa do programa visa 
ampliar as vagas da modalidade de 
ensino médio integral no estado, 
que já funciona em mais de 270 
escolas. Até o ano que vem, serão 
ofertadas 97 mil vagas em 344 mu-
nicípios mineiros. 

Também foi apresentado alguns 

cursos que o Ensino Médio Inte-
gral Profissional vai ofertar, como 
Desenvolvimento de Sistemas, Ele-
troeletrônica, Eletrônica, Mecânica, 
Agronegócio, Agropecuária, Marke-
ting, Química, Segurança do Traba-
lho, entre outros.

O parlamentar destacou a im-
portância de ações como essa, que 
promovem não apenas conheci-
mento acadêmico, mas qualificam 
os jovens para a entrada no merca-
do de trabalho. “Temos visto muito 
investimento na área da educação. 
E a oferta de ensino médio em tem-
po integral tem mostrado resulta-
dos positivos nesses últimos anos. 
Tivemos um aumento de 17% apro-
vações nos vestibulares, além de 
um melhor preparo para o futuro 

desses jovens, por meio de cursos 
profissionalizantes”, afirma. 

O deputado, atento às de-
mandas da área da educação, tem 
acompanhado também questões 
relacionadas à infraestrutura das 
instituições. “É importante que as 
escolas possuam estrutura adequa-
da para atender as necessidades 
dos alunos, pois isso influencia o 
ensino”, ressalta Santiago. 

No evento, a secretária Júlia San-
tana ainda informou que a Secreta-
ria de Estado de Educação (SEE) 
dispôs de um recurso adicional 
de R$ 800 milhões para aquisição 
de mobiliários e equipamentos de 
escola, e que mais de 1.200 refor-
mas nas instituições estão sendo 
concluídas. 

GIRLENO ALENCAR

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) promoveu ontem e 
prossegue hoje (28) com as come-
morações do centenário da visita 
do Rei Alberto, da Bélgica a Minas 
Gerais. Conhecido também por Rei 
Soldado ou Rei Herói, sua visita 
constituiu-se na primeira visita de 
um chefe de Estado estrangeiro ao 
Brasil. Além de Minas Gerais, o Rei 
esteve em São Paulo e no Rio de Ja-
neiro, então Capital da República. 
As festividades, em Belo Horizonte 
e Nova Lima, contam com a presen-
ça do Embaixador da Bélgica no 
Brasil, Patrick Hermann, do Côn-
sul Geral da Bélgica (RJ), Daniel 

Dargent, do Cônsul Honorário da 
Bélgica em Minas Gerais, Henrique 
Machado Rabelo, do presidente 
do TJMG, desembargador Gilson 
Soares Lemes, do superintendente
-adjunto da Memória do Judiciário, 
desembargador Marcos Henrique 
Caldeira Brant, além de políticos 
e empresários. A Bélgica doou a 
Minas Gerais a ponte Marechal Her-
mes, sobre o rio São Francisco, in-
terligando as cidades de Pirapora e 
Buritizeiro, inaugurada no inicio de 
1922 e tombada pelo patrimônio 
histórico.

As comemorações do centenário 
da visita do Rei belga terão início 
nesta quarta-feira (27) com uma 
solenidade no 1º Batalhão da Polí-

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria Municipal de Infra-
estrutura, realiza nesta semana a 
limpeza, manutenção e preparação 
dos cemitérios municipais para o fe-
riado do próximo dia 02 de novem-

bro. Nesta terça-feira foi feita a poda 
de árvores, remoção de galhadas e 
roçada entre os túmulos e pintura 
no cemitério Santo Antônio. Ainda 
nesta semana será feito o serviço 
de roçada e pintura no Cemitério 

Municipal Parque da Saudade. A re-
comendação é que as pessoas que 
forem até os cemitérios municipais, 
usem máscara, higienizem as mãos 
e mantenham o distanciamento so-
cial. (Ascom PMP)

cia Militar, no bairro Santa Efigênia, 
às 9h. Em seguida, será realizada 
sessão cívica do órgão Especial do 
TJMG em razão da data, sob a pre-
sidência do desembargador Gilson 
Lemes. Logo após, outra sessão 
marca a data no Palácio da Liber-
dade. Para fechar o primeiro dia, 
a programação prevê uma missa 
no Colégio Santa Maria, no bairro 
Floresta. Na quinta-feira, a data será 
comemorada na Mina de Morro Ve-
lho, em Nova Lima, às 9h. À tarde, 
A Câmara Municipal de Belo Hori-
zonte e Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), será realiza-
da um ato cívico celebrativo e uma 
reunião especial, respectivamente, 
em comemoração ao centenário da 
vista da Corte belga. As festividades 
se encerram com solenidade no 
Museu de Minas e do Metal, na Pra-
ça da Liberdade.

O convite para o rei Alberto I 
visitar o Brasil, quando ele veio 
acompanhado de sua esposa, a Rai-
nha consorte Elisabeth da Bélgica, 
e seu filho, o príncipe herdeiro 
Leopoldo (mais tarde Rei Leopol-
do III), partiu do Presidente da 
República Epitácio Pessoa em maio 
de 1919, que chefiava a delegação 
brasileira na Conferência de Paz em 
Paris após o fim da Primeira Guer-
ra Mundial. A visita do Rei Alberto 
I, ao Brasil, entre 19 de setembro 
e 16 de outubro de 1920. A família 
real chegou a Belo Horizonte acom-
panhada pelo Presidente da Repú-
blica Epitácio Pessoa, e de grande 

comitiva, em um sábado, dia 2 de 
outubro, permanecendo na capital 
mineira até terça-feira, dia 5. Hos-
pedaram-se no Palácio da Liberda-
de (cedido pelo então Presidente 
do Estado Arthur Bernardes) que, 
juntamente com a Praça da Liberda-
de, foram amplamente reformados 
para receber os ilustres visitantes.

A ponte Marechal Hermes, foi 
iniciada em 1912 e inaugurada em 
10 de novembro de 1922 foi a pri-
meira a ser construída sobre o rio 
São Francisco. É feita com ferro da 
Bélgica e madeira e tombada pelos 
patrimônios municipal e estadual 
em 1995. A construção da ponte es-
tava inserida no ambicioso projeto 
de expansão da Ferrovia Central do 
Brasil que pretendia interligar a en-
tão capital do Brasil, Rio de Janeiro, 
a Belém do Pará, no norte do País. A 
integração do litoral com o interior 
do Brasil sempre foi vontade das 
administrações luso-brasileiras e foi 
planejada, de diferentes formas, em 
outros momentos da história.

Segundo o relatório do Minis-
tério de Viação e Obras Públicas 
de 1911, os primeiros estudos para 
transpor o rio São Francisco indica-
vam que seria necessária uma ponte 
com 835 metros de comprimento; 
no entanto, no mesmo relatório, 
tal levantamento foi reavaliado e se 
escolheu um “outro local, a jusante 
da cachoeira, reduzindo a ponte a 
420 metros de extensão com uma 
economia de cerca de um terço 
sobre o orçamento da obra d’arte 

primitivamente projetada”. A mu-
dança fez com que o local da cons-
trução da estação Pirapora também 
fosse modificado. No entanto, as 
dificuldades encontradas para a 
construção da ponte foram muitas 
e o projeto foi diversas vezes modi-
ficado, inclusive com alteração da 
localização original, e com a parali-
sação das obras, como apontam os 
relatórios do Ministério de Viação e 
Obras Públicas.

Os principais problemas enfren-
tados estavam relacionados com 
as constantes enchentes do rio, o 
que impedia a construção das fun-
dações. Em 1912, o ministro da 
Viação e Obras Públicas relatou a 
retomada das obras e informou que 
a “superestrutura metálica estava 
encomendada, devendo o trabalho 
das fundações, já atacado, continu-
ar por ocasião da vazante do rio na 
estação da seca”. No ano seguinte, 
1913, as obras continuaram em rit-
mo mais acelerado, a nova estação 
de Pirapora já estava concluída, 
assim como o assentamento dos 
trilhos até a margem direita do rio 
São Francisco. O “encontro do lado 
esquerdo”, também chamado cabe-
ceira, já estava pronto e a as obras 
do “encontro”, cabeceira, do lado 
direito e dos pilares já estavam ini-
ciadas. Além disso, a superestrutu-
ra metálica, importada da Bélgica, 
já estava em Pirapora. Tudo parecia 
caminhar bem quando, em 1914, 
todo o trabalho desenvolvido foi 
praticamente perdido. O relatório 

do Ministro de Viação e Obras Pú-
blicas informava que naquele ano a 
construção da Ponte foi abandona-
da “tendo as cheias do S. Francisco 
inutilizado o último encontro e as 
ensecadeiras para a elevação dos 
pilares.” Não bastassem as cheias 
do rio, os trabalhadores também 
sofreram com doenças e enfermi-
dades. A notícia foi que “todos os 
trabalhos de construção foram pre-
judicados pela epidemia de gripe, 
da mesma forma dolorosa por que 
o foram todos os serviços de trafe-
go.”

Como características técnicas, 
a Ponte Marechal Hermes é uma 
ponte ferroviária metálica, estru-
turada em treliça, com ligações 
rebitadas. A ponte se apoia em 
13 pilares de concreto e tem uma 
extensão total de 694 metros em 
14 vãos, sendo dez centrais de 50 
metros e os marginais de 35 metros 
cada um. Ele tem 8,40 metros de 
largura com dois passeios laterais 
para uso dos pedestres, que foram 
colocados mais tarde. Estas pas-
sarelas são sustentadas por mãos 
francesas metálicas engastadas 
no vigamento horizontal inferior. 
Possuem piso de tábuas corridas 
assentadas sobre perfis de ferro e 
a proteção é feita por guarda-cor-
po também metálico cujo desenho 
contrasta com a estrutura principal 
por seu frágil aspecto. Na mesma 
época foram colocadas também, ao 
lado dos trilhos, peças de madeira 
para trânsito de carros.
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Pilar inventa uma mentira, e Samuel a confronta. Cândida não acredita que 
Zayla tenha perdoado Samuel e Pilar. Pedro pede perdão a Teresa. Samuel con-
versa com Guebo e afirma que descobrirá o que Pilar está escondendo. Isabel 
pede que Teresa reconsidere suas atitudes. Eudoro repreende o comportamento 
de Tonico com Dolores. Tonico vê quando Eudoro cospe sangue após uma crise 
de tosse. Vitória acredita ver o fantasma de Batista. Augusto e Leopoldina se rea-

proximam. Lupita impede Vitória de reconhecer Quinzinho em seu disfarce. Teresa pede que Luísa reassuma 
suas funções. O bando de Guebo invade a Câmara, e Tonico atira contra ele. Guebo se revela para Isabel.

Eric conta a Luiza sobre as fotos encontradas por Lourenço, que comprome-
tem Maria Pia. Arlete garante a Lígia que contou tudo o que sabe sobre o acidente 
de Mirella. Xavier comenta que sente falta de Bebeth. Dom sugere a Madalena 
que peça demissão da casa de Lígia. Malagueta avisa a Maria Pia que terá que 
pedir Sabine em casamento e afirma que Eric nunca irá amá-la como ele. Eric 
chora ao constatar que Maria Pia o traiu. Antônia diz a Júlio que voltaria a confiar 

nele caso revelasse a identidade do quarto ladrão. Júlio avisa a Sandra Helena e a Agnaldo que chegou a hora 
de entregar Malagueta. Eric pergunta a Lourenço como eles farão para pegar Malagueta. Lourenço avisa a 
Eric que o certo seria encaminhar as provas contra Maria Pia para a Polícia Civil. Luiza vai com Lourenço ao 
encontro de uma prima de Malagueta e descobre que Timóteo é pai do vilão. Júlio, Sandra Helena e Agnaldo 
vão à delegacia denunciar Malagueta. 

10 entretenimentO
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Sigla
identifica-
dora de
rappers

Otto Rank,
psica-
nalista

austríaco

País
insular da
Oceania

A
seguidora
de Jesus

Desinên-
cia de

infinitivo
verbal

Itens da
lista de
material
escolar

"Meu
Deus é

Deus", em
hebraico

Miguel (?),
neuro-

cientista
brasileiro

O Egito,
para os
judeus

pré-Êxodo

Chá, em
inglês

Propósito
da festa
de Purim
(Et 9:28)

Adriana 
Calcanhot-
to, canto-
ra gaúcha

Letra ine-
xistente

no alfabe-
to inglês

Companhia
(abrev.)

Ouro, em
espanhol

Acionado
pela força
do vento Para os

"Jesus, vendo Natanael aproximar-se dele,
disse a seu respeito: Eis um
verdadeiro (?), em quem não 
há dolo!" (Jo 1:47)

Destino de
Sadraque,
Mesaque
e Abede-

nego
Casou-se
com uma
prostituta
(Os 1:2)

Último
obstáculo

entre a
Terra

Prometida
e Israel
(Js 1:2)

Nele se encontra a
lei de

Deus (Sl
37:30-31)

Imposição
de (?), forma como
Jesus efetuou curas
e abençoou a muitos 

Sem orna-
to (fem.)

Aprender,
em inglês

Limite

Caetano
Veloso

Traçado

Conseguir 
gratuita-
mente

Pronome 
demons-
trativo

feminino

Em + as
Brinquedo
artesanal 
de rodinhas

Instrumento
carregado por
leprosos, na
Idade Média

(?) Jaime,
cantor 

Enfermo
levado a
Jesus por

quatro
amigos

(Mc 2:3)

Carteado 
semelhan-
te à bisca

(?)
Grimaldi,

atriz
brasileira

Sufixo de
"quinina"

Rio do
Paquistão

3/oro — tea. 4/fiji. 5/eliel — filar — learn. 9/nicolelis.

Maurílio conversa com um carcereiro. Xana conversa com Cristina sobre Maria 
Clara. Amanda e José Pedro discutem. Magnólia repreende Severo. Orville e He-
lena desconfiam da viagem repentina de Jonas. Enrico e Cláudio se despedem. 
Maria Clara liga para Enrico. Maria Marta se prepara para viajar para Petrópolis. 
Lorraine lê um bilhete misterioso que está na casa de Silviano. Maria ísis aceita 
dormir na casa de José Alfredo. Lorraine vai até a joalheria Império com Ismael. 

Danielle liga para Érika. Silviano conversa com Merival sobre a prisão de Maurílio. Maria Marta e Brigel che-
gam a Petrópolis. Maria Clara mostra a José Pedro e João Lucas os desenhos da sua nova coleção. José Alfredo 
questiona José Pedro.

Madre Superiora autoriza que irmã Cecília leve Dulce Maria até a casa de 
Murilo Rossi. Dulce Maria diz que Murilo não entende nada de amor e o homem 
fica irritado. Beatriz toma frente da situação e diz que o pai nunca se preocupou 
com o que ela quer. Murilo reflete suas ações e percebe que na verdade tem 
medo de perder as pessoas que ama. Murilo vai até a delegacia e pede desculpa 
para Gustavo e Ricardo. O homem revela que mudou de ideia graças a irmã 

Cecília e Dulce Maria. Enquanto isso, Dulce Maria conversa com Tereza em seus sonhos. Madre Tereza conta 
para a carinha de anjo que o pai dela já está solto. Gustavo liga para Dulce Maria e diz que ela e Cecília estão 
convidadas para jantarem com ele na casa de Murilo. Madre Superiora não permite a ida de Cecília. Vitor vai 
comemorar com Estefânia que já possui a chave de seu apartamento novo.

Zé Vaqueiro se manifesta após 
repercussão de polêmica com a mãe 
em seu casamento

Gil do Vigor revela faturamento milionário 
e nega ganhar mais que Juliette

Ana Maria Braga deixa hospital após 
acidente doméstico: ‘Médicos liberaram’

Zé Vaqueiro se manifestou so-
bre a ausência de sua mãe em seu 
casamento

Zé Vaqueiro se pronunciou pela 
primeira vez sobre a polêmica de 
não ter convidado a mãe, Nara de 
Sá Marcolino, para seu casamento 
com Ingra Soares. Veja declaração 
do cantor!

Zé Vaqueiro se pronunciou 
sobre a ausência da mãe seu casa-
mento com Ingra Soares, que acon-
teceu na última segunda-feira (25). 
Nos Stories do Instagram, o cantor 
se manifestou brevemente sobre o 
assunto e pediu respeito à sua pri-
vacidade.

“Ser uma pessoa pública não 
me obriga a expor minhas feridas, 
espero que as pessoas compre-
endam e respeitem. É muito fácil 
julgar o que não viveu”, disparou 
o artista, que assinou o texto com o 
nome de batismo, José Jacson.

Zé Vaqueiro se pronunciou so-
bre ausência da mãe em casamento

ENTENDA POLêMICA COM 
MãE DE ZÉ VAQUEIRO

Durante a live que transmitiu a 
cerimônia, Nara de Sá Marcolino 
contou que não foi chamada para a 
celebração. Quem acompanhou Zé 
Vaqueiro até o altar foi a avó, dona 
Leônidas de Sá.

“Se soubesse, eu tinha ido”, 
disse Nara, que usou emojis de 
carinhas tristes chorando, simbo-

Gil do Vigor está cada vez mais 
rico! Mesmo sem vencer o ‘BBB 
21’, ele conseguiu engordar a 
conta bancária. Em entrevista à 
Forbes, o economista afirma ter 
faturado R$ 15 milhões. O per-
nambucano também comentou as 
comparações com os ganhos de 
Juliette e descarta a possibilidade 
de receber mais que ela. Confira 
os detalhes!

Gil do Vigor não conseguiu 
chegar à final da 21ª edição do 
“BBB” , mas o faturamento do 
economista já superou - e mui-
to! - o principal prêmio do reality 
show. Em entrevista publicada 
na revista Forbes, o pernambu-
cano admitiu: “Já faturei R$ 15 
milhões”.

A revista, especializada em 
negócios, atribuiu o sucesso fi-
nanceiro de Gil do Vigor aos 
contratos publicitários. Desde 
que saiu do BBB, em maio, ele já 
representou mais de 20 marcas. 
O pós-doutorando, que está nos 
Estados Unidos para concluir os 
estudos, afirmou para a publica-
ção que o comercial mais lucra-
tivo foi para um banco famoso. A 
Forbes afirma que o cachê foi de 
R$ 2 milhões.

Além das propagandas para 
grandes marcas, Gil do Vigor 
também é contratado da TV Glo-

bo e apresenta um quadro sobre 
finanças no programa de Ana Ma-
ria Braga, que recebeu alta nesta 
manhã.

Gil do Vigor: milionário!

GIL DO VIGOR Já FATUROU 
MAIS QUE A JULIETTE?

Gil disputa com Juliette o títu-
lo de personalidade do “BBB 21” 
mais disputada pela publicidade. 
Apesar de nunca terem feito co-
merciais juntos, eles são visto em 
propagandas do mesmo segmen-
to, porém, em marcas diferentes. 
“Até brinquei com ela, falei ‘ami-

ga, a gente está só nos concorren-
tes’”, disse Gil do Vigor. Recente-
mente, a campeã afirmou que o 
prêmio do programa está no fim.

Nesse mês, outra participan-
te da mesma edição do reality, 
Sarah Andrade, que marcou pre-
sença em festa de outra ex-BBB, 
levantou a hipótese de que Gil 
ganharia “bem mais” que Juliette. 
“Vendo as marcas que ele está se 
relacionando, os comerciais que 
ele está fazendo, creio que ele 
esteja lucrando bem mais que ela 
neste momento”, afirmou a loira, 
em entrevista ao podcast “Irmãos 
Dias”.

Ana Maria Braga caiu na cozinha e ficou internada 
em observação para fazer exames. Na noite da terça-
feira (26), a apresentadora do ‘Mais Você’ teve alta. A 
artista segue se recuperando em casa.

Ana Maria Braga recebeu alta do Hospital Benefi-
cência Portuguesa, em São Paulo, onde realizou uma 
tomografia após sofrer uma queda na cozinha de casa 
e bater a cabeça. Nesta quarta-feira (27), Fabricio Bat-
taglini e Talitha Morete, que estão substituindo a apre-
sentadora no comando do “Mais Você”, deram a notícia 
para o público.

“Ana Maria já teve alta e está em casa”, disse Talitha. 

“A Ana caiu no domingo, na cozinha de casa. Teve que ir 
para o hospital passou domingo, segunda e terça, esses 
três dias se recuperando, em observação fazendo exa-
mes, mas está tudo bem com ela e, por isso, os médicos 
liberaram ela. Ontem à noite, a Ana já voltou pra casa”, 
relembrou Fabricio.

ANA MARIA BRAGA É SUBSTITUíDA ÀS PRESSAS 
NO ‘MAIS VOCê’

Ana Maria Braga precisou ser substituída às pressas 
na segunda-feira (25). Para fazer alguns exames, os mé-
dicos acharam melhor a veterana ficar internada e se 
recuperando no local.

lizando que estava magoada. “Que 
Deus abençoe, meu filho. Se tivesse 
me convidado eu tinha ido”, com-
pletou a cantora de forró.

No último sábado (24), Nara pa-
rabenizou a nora nas redes sociais. 
“Hoje é dia dela, da minha nora, 
Ingra. Que Deus te conceda toda 
sorte de bênçãos e muitos anos de 
vida e paz ao lado do meu filho. 
Obrigada por cuidar tão bem dele. 
Feliz aniversário”, escreveu.

CANTOR TEM RELACIONA-
MENTO DISTANTE COM NARA

Nascido e criado em Ouricuri, 
sertão pernambucano, Zé Vaqueiro 
já contou em entrevistas que Nara 
é cantora de forró e, mesmo após 
o seu nascimento, continuou a se 

apresentar. Ele precisou ser criado 
pela avó, Leônidas de Sá, e sempre 
teve um certo distanciamento da 
mãe por causa disso.

Zé sempre considerou a avó a 
sua verdadeira mãe, apesar de não 
abandonar Nara financeiramente. 
Depois de muitos anos, eles se 
reaproximaram e reencontraram 
no programa “A Hora do Faro”, da 
Record TV, e procuraram deixar as 
mágoas de lado.

Zé Vaqueiro foi surpreendido 
ao cantar a música “Amor Perfeito”, 
momento em que Nara de Sá apa-
receu no palco da atração. Em suas 
redes sociais, Nara costuma publi-
car algumas fotos e divulgações de 
eventos do filho, mas são raras as 
postagens em que ela aparece ao 
lado do herdeiro.
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Montes Claros abre licitação para exames 
especializados

Deputado Zé Reis participa do 
lançamento da escola integral

Cimams discute solução integrada de 
melhoria da eficiência energética

Município decreta situação de 
emergência por causa do temporal

11pOlítica/cidade 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
realizará no dia 8 de novembro, 
o chamamento público 012/2021 
para credenciamento de institui-
ções ambulatoriais e/ou hospita-
lares para prestação de serviço 
de consultas, exames e cirurgias 
ambulatoriais e hospitalares, de 
acordo com os recursos alocados 
na Programação Pactuada (PPI) 
Assistencial, no valor total de R$ 
2,475 milhões. Por mês, serão 200 
colonoscopias, 2.120 ultrassono-
grafias, 270 ressonâncias magnéti-
ca, 200 endoscopias, 530 holter e 
Mapa, 300 consultas de especiali-
zados, 100 cirurgias de aparelho 

digestivo e 3.610 procedimentos 
de olhos. O credenciamento é para 
atendimento aos usuários do SUS 
em caráter complementar. Os ser-
viços prestados pela contratada 
serão complementares à rede Pú-
blica Municipal de Saúde e segui-
rão os critérios definidos na Tabela 
SIA-SUS.  A contratação dos servi-
ços descritos neste Termo de Refe-
rência tem como fim único o aten-
dimento à demanda dos usuários 
do SUS, atendidos nas Unidades 
de Saúde do município de Montes 
Claros e dos usuários dos muni-
cípios pactuados, conforme a PPI 
Assistencial. Os serviços serão con-
tratados conforme os quantitativos 
e valores do Termo de Referência.

A disponibilização de todos os 
equipamentos e insumos necessá-
rios à perfeita execução do objeto, 
bem como profissionais e recursos 
humanos, ficará a cargo da em-
presa ou instituição credenciada, 
sem qualquer ônus para este Mu-
nicípio, observando-se as normas 
legais pertinentes.  Os prestadores 
que comparecerem ao presente 
Chamamento Público e forem de-
clarados habilitados, desde que 
pratiquem os preços estipulados 
pela tabela SIA-SUS, serão chama-
dos para a assinatura do contrato, 
conforme necessidade e conveni-
ência da Secretaria Municipal de 
Saude.   Deverão ser observadas 
todas as normas e portarias que 

regulamentam o exercício de ser-
viços no âmbito do SUS, além das 
disposições previstas neste Termo 
de Referência.

A realização de Chamamento 
Público para fins de contratação 
de pessoas jurídicas interessadas 
em prestar serviços de assistência à 
saúde, de acordo com as diretrizes 
do SUS, na forma e condições a se-
guir elencadas, considerando a de-
manda reprimida dos procedimen-
tos relacionados nos anexos deste 
termo; a necessidade de estruturar 
os serviços municipais e hierar-
quizados para que estabeleçam 
uma linha de cuidados integrais e 
integrados na prestação de servi-
ços voltados à atenção à saúde; a 

GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis, do Podemos 
e vice-líder do Governo na Assembleia 
Legislativa, participou do anúncio foi 
feito pelo governador Romeu Zema e 
a secretária de Estado de Educação, 

Julia Sant’Anna, do evento “Cons-
truindo seu futuro - Expansão do 
Ensino Médio em Tempo Integral em 
Minas Gerais”, realizado no Auditório 
JK, na Cidade Administrativa e do 
lançamento do livro “Ensino Médio 
Integral Profissional de Minas Gerais 

- Construção de política inovadora 
com rede de parceiros”. O deputado 
salientou que esse é o maior passo na 
área educacional dos últimos dias e 
Minas Gerais sai na frente, ao implan-
tar esse modelo no ensino publico. 

A partir do próximo ano, o estado 

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da área Mineira 
da Sudene (Cimams) realiza hoje 
(28), de 8 às 12h30, o encontro 
para apresentação técnica do 
processo de solução integrada de 
melhoria da eficiência energética 
do parque de iluminação pública 
dos municípios, e do convênio do 
Consórcio com a Caixa Econômica 
Federal à serviço dos municípios 
do Norte de Minas e Vale do Jequi-

tinhonha. O encontro direcionado 
aos prefeitos, secretários Munici-
pais de Obras e gerentes de con-
vênio dos municípios das duas re-
giões, tem como objetivo informar 
sobre a parceria do Cimams com a 
Caixa em favor dos municípios, em 
temas de grande interesse dos ges-
tores, como a transferência dos re-
cursos federais e a celeridade em 
todo processo para uma prestação 
de contas mais eficiente.

Devido a eficiência dos serviços 
prestados pela Caixa aos municí-
pios, o Cimams está propondo a 
mesma uma ampliação do escopo 
dos serviços, para além da Análise 
Técnica e da Vistoria Final, ampliar 
a prestação de serviços aos muní-
cipios. Este encontro terá a parti-
cipação dos Gerentes Municipais 
de Contrato e Convênios – GMC, 
servidor municipal importante do 
acompanhamento das transferên-

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da área Minei-
ra da Sudene (Cimams) realiza 
hoje (28), de 8 às 12h30, o en-
contro para apresentação técni-
ca do processo de solução inte-
grada de melhoria da eficiência 
energética do parque de ilumi-
nação pública dos municípios, e 
do convênio do Consórcio com 
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horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que
será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.667,21, em 10/05/2021, sujeito à atualização monetária, juros de
mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 6455 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55484, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 1º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE
LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se
este edital.

Montes Claros, 11 de Maio de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

PREFEITURA MUNICIPAL  
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Proc. 84/20-TP 11/20-
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Aditivo CTR 156/20-Prorroga 
vig: 18/10/21 a 17/02/22-Inc. II, 
art. 57, L. 8.666/93. 

 

 
    LEILÃO PÚBLICO - ONLINE 
 

 
3ª VARA DO TRABALHO DE MONTES CLAROS – MG. 
LOCAL: plataforma eletrônica:  www.marcusviniciusleiloes.com.br 
1° Leilão Início: 18/10/2021  às 08:00 horas – Final   01/11/2021 – às  14:00 horas (horário de Brasilia DF)               
2° Leilão Inicio: 03/11/2021  ás 08:00  horas   Final   18/11/2021  ás  14:00 horas  (horário de Brasília DF) 
Processo: 0011268-34.2019.5.03.0145 
Autor:  Núbia Cristina Brito Silva Motta – Réu:  KB Modas Eireli. 
02 Poltronas individuais em madeira, com apoio de braço – 05 Araras para exposição em 
MDF – 02 Gaveteiros em MDF cor cinza com 02 e 04 gavetas. 
1° Leilão Início: 17/11/2021  às 08:00 horas – Final   01/12/2021 – às  14:00 horas (horário de Brasilia DF)                                                                                                                                                            
2° Leilão Inicio: 02/12/2021  ás 08:00  horas   Final   16/12/2021  ás  14:00 horas  (horário de Brasília DF 
Processo: 00011755-04.2019.5.03.0145 
Autor: Clézio Aparecido Ribeiro da Cruz  - Réu:  Transportadora Januária Ltda – Expresso 
Apolinário Ltda e Expresso Norte de Minas Ltda. 
Um veículo Ford Focus Hatch 1.8 – ano: 2002   - Placa: GZW-1230 – Um veículo VW 
Kombi – ano: 1993 – Placa: GQB-0349. OBS: Veículos necessitam de reparos. 
 
OBS:  -  O leilão será realizado conforme edital judicial  disponível no site deste leiloeiro. 
-  Para participar dos leilões ONLINE,  faça seu cadastro no site  deste leiloeiro. 
SINAL: Conforme Edital.   COMISSÂO: 5% 
 

Informações: Fone: (38)3221-5324 / (38) 99909-7240/ 99125-4664 
www.marcusviniciusleiloes.com.br /Email: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br 

Marcus Vinícius da Silva Leiloeiro Oficial Mat. 107 JUCEMG 
 
 

 
 
 

 

a Caixa Econômica Federal à ser-
viço dos municípios do Norte de 
Minas e Vale do Jequitinhonha. 
O encontro direcionado aos pre-
feitos, secretários Municipais de 
Obras e gerentes de convênio dos 
municípios das duas regiões, tem 
como objetivo informar sobre a 
parceria do Cimams com a Caixa 
em favor dos municípios, em te-
mas de grande interesse dos ges-
tores, como a transferência dos 
recursos federais e a celeridade 
em todo processo para uma pres-
tação de contas mais eficiente.

Devido a eficiência dos ser-
viços prestados pela Caixa aos 
municípios, o Cimams está pro-

pondo a mesma uma ampliação 
do escopo dos serviços, para além 
da Análise Técnica e da Vistoria Fi-
nal, ampliar a prestação de servi-
ços aos munícipios. Este encontro 
terá a participação dos Gerentes 
Municipais de Contrato e Convê-
nios – GMC, servidor municipal 
importante do acompanhamento 
das transferências de recursos 
federais para os municípios. Ou-
tros dois assuntos também estão 
na pauta do encontro, o Regime 
Diferenciado de Compras – RDC 
como processo de contratação 
de obras e serviços para os mu-
nicípios; além da apresentação 
técnica do processo de solução 

integrada de melhoria da eficiên-
cia energética do parque de ilumi-
nação pública dos municípios.

A programação terá a apresen-
tação do convênio Cimams/Caixa a 
Serviços dos Municípios; depois o 
Regime Diferenciado de Compras”, 
como Processo de Contratação de 
Obras e Serviços para os municí-
pios, com Jair Santana, jurista e es-
pecialista em Governança Pública. 
autor de diversos artigos e livros. 
Depois a apresentação Técnica do 
Processo de Solução Integrada de 
Melhoria da Eficiência Energética 
do Parque de Iluminação Pública 
dos Municípios. (ARTUR JUNIOR – 
Colaborador)

cias de recursos federais para os 
municípios. Outros dois assuntos 
também estão na pauta do en-
contro, o Regime Diferenciado de 
Compras – RDC como processo 
de contratação de obras e servi-
ços para os municípios; além da 
apresentação técnica do processo 
de solução integrada de melhoria 
da eficiência energética do parque 
de iluminação pública dos municí-
pios.

A programação terá a apresen-
tação do convênio Cimams/Caixa a 
Serviços dos Municípios; depois o 
Regime Diferenciado de Compras”, 
como Processo de Contratação de 
Obras e Serviços para os municí-
pios, com Jair Santana, jurista e es-
pecialista em Governança Pública. 
autor de diversos artigos e livros. 
Depois a apresentação Técnica do 
Processo de Solução Integrada de 
Melhoria da Eficiência Energética 
do Parque de Iluminação Pública 
dos Municípios. (ARTUR JUNIOR – 
Colaborador)

necessidade do aprimoramento 
do processo de regulação, fisca-
lização, controle e avaliação do 
serviço ofertado; que a prestação 

de serviços de saúde não pode 
sofrer descontinuidade e o cará-
ter de essencialidade do serviço 
a ser contratado.

dará o maior salto da sua história no 
número de unidades de ensino da 
rede estadual que contam com a ini-
ciativa e no número de vagas. Serão 
210 novas escolas, que se juntam às 
atuais 391 unidades que já disponibi-
lizam o EMTI, chegando à marca de 
601 escolas de EMTI em 2022. Com 
a expansão, no próximo ano, serão 
oferecidas cerca de 97 mil vagas na 
modalidade. O governador Romeu 
Zema destacou os avanços alcan-
çados pelo seu governo na área da 
educação, como a reforma de cerca 
de 1.200 prédios escolares, aumento 
no repasse para a merenda escolar e 
investimentos na troca do mobiliário, 
além da regularização do pagamento 
dos salários e das férias-prêmio.

“Tudo isto demonstra nosso cui-
dado com a educação. Com a expan-
são do ensino em tempo integral, 

estamos propiciando um futuro me-
lhor para os alunos, aumentando as 
chances de conseguir um emprego, 
de passar em um vestibular. Vamos 
fazer muita diferença na vida destas 
pessoas, que agora passam a ser 97 
mil alunos”, afirmou o governador. 
Segundo a secretária de Educação, 
Julia Sant’Anna, o número de esco-
las que agora passam a atender em 
tempo integral e o número de vagas 
disponibilizadas foram multiplica-
dos em oito vezes após o início da 
atual gestão estadual. Ela também 
ressaltou que as escolas estão mais 
preparadas, com mais conforto e 
segurança para professores e estu-
dantes.

O deputado Zé Reis lembra que 
a transformação do mundo passa 
pela educação e o governador Ro-
meu Zema dá um passo muito im-

portante, para colocar Minas Gerais 
na vanguarda dessa mudança. “Te-
mos países como a Coreia do Sul 
e Japão que sofreram a transforma-
ção com a revolução na educação. 
Minas Gerais caminha na mesma 
direção”, explica o deputado.

O programa tem o compromis-
so de promover a formação integral 
e inclusão social dos adolescentes 
e jovens. A ampliação da jornada 
escolar auxilia na solidificação dos 
conteúdos e proporciona o desenvol-
vimento de habilidades em diferentes 
práticas educativas. A política da Edu-
cação Integral em Minas Gerais foi 
elaborada de forma sistêmica, articu-
lando os conteúdos acadêmicos aos 
conteúdos técnicos e do mundo do 
trabalho, dando ao estudante um le-
que de opções após o encerramento 
do seu percurso.



Montes Claros, quinta-feira 28.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

PRESERVANDO O VERDE

APLAUSOS e mais aplausos para o engenheiro ambiental, PEDRO BICA-
LHO MAIA e a advogada, LARA GABRICH, pela feliz iniciativa de lançaram 
no próximo mês o MAIOR PLANTIO COLETIVO DE MUDAS do nosso rico 
serrado em várias partes de Moc. Realmente, temos espécies raras e belas, 
que precisam ser preservadas. Aliás, não podem esquecer também de ANA-
LISAREM AS VELHAS áRVORES que ainda existem nas ruas e avenidas que 
sem nenhum cuidado, sempre caem e são destruídas quando as chuvas são 
mais fortes, como a que aconteceu recentemente. VAMOS CUIDAR DO NOS-
SO VERDE, que aos poucos como sempre digo, ESTá ACABANDO, princi-
palmente nas importantes SERRAS que emolduram nosso ‘Montes’ que já 
não estão tão ‘Claros’ devido a devastação ambiental, muitas vezes feitas 
com ‘ajeitos’.

RALLY DA ESPECULAÇÃO 

CORRETORAS e bancos entraram num rally especulativo sobre qual será 
o aumento da Selic pelo Comitê de Política Monetária (Copom), que se 
reuniram ontem. Desde o vazamento do áudio de André Esteves, que disse 
ter recebido telefonema de Roberto Campos Neto sobre o tema, analistas 
de mercado passaram a pressionar o Banco Central para que eleve a taxa 
básica de juros em 1,5 ponto percentual. Fizeram essa opção, por exemplo, 
o próprio BTG de Esteves, além de Credit Suisse, Barclays, BGC Liquidez, 
BNP Paribas, Itaú Unibanco, JP Morgan, Santander e UBS, entre outros.

NA ÉPOCA DA LAVA JATO

ESTOU RELEMBRANDO a época da LAVA JATO, que prendeu PODERO-
SOS pelas suas falcatruas como, por exemplo, na época: “Um advogado foi 
até Curitiba para visitar um amigo empresário que estava preso. Tiveram 
que levantar das cadeiras na sala de espera, para que um ‘faxineiro’ pudesse 
completar a limpeza do lugar. O faxineiro era nada menos que, MARCELO 
ODEBRECH, um dos homens mais ricos do Brasil” que naquela época tam-
bém viu o SOL NASCER QUADRADO. Tínhamos até pensado que o BRASIL 
ESTAVA MUDANDO. Infelizmente, o que vimos foi uma VERGONHA, ou seja, 
os ministros do STF soltando todos ou quase todos, os CORRUPTOS, que 
saquearam o Brasil e muitos estão aí no poder.

O BRASIL ESTÁ DE LUTO 

O presidente Jair Bolsonaro sancionou a norma que altera a Lei de Im-
probidade Administrativa (Lei 8.429/1992), que trata das punições a agentes 
públicos e políticos em práticas de enriquecimento ilícito, danos aos cofres 
públicos ou outros crimes contra a administração pública. A medida foi pu-
blicada ontem no Diário Oficial da União. 

REPERCUSSÃO

FOI Só EU ANUNCIAR aqui na coluna que no próximo ano voltarei (se 
Deus quiser e ele há de querer), promover a FEIJOADA DO THEO e a co-
memoração das BODAS DE OURO DA GRANDIOSA noite de gala PERSO-
NALIDAES DO ANO DO NORTE DE MINAS, que foi uma festa histórica que 
trouxe no AC. Presidentes da República, senadores, governadores, ministros 
e muitas e muitas autoridades, que muitos me comunicaram que estarão 
esperando. Sim, quero encerrar os 50 anos de premiação com uma festa 
histórica. E como sempre digo: me aguardem...

12 sOcial

VEM AÍ mai um feriado e que tal curtir a histórica e bela 
GRãO MOGOL, com seus belos casarios de pedra, inclusive a 
igreja construída pelos escravos, o maior presépio ao céu aberto 
do mundo, suas cachoeiras, trilhas belíssimas, rios escaldantes, 
sem contar as gigantescas piscinas de águas naturais da Pousada 
‘Balneário do Córrego’ onde Alexandre e Fernanda Figueiredo, 
alugam confortáveis chalés. Fica aí uma dica para 2 de Novembro.

E FALANDO em Grão Mogol, o CONDOMíNIO VILA DA SER-
RA, já está com grande infraestrutura e um dos meus sobrinhos 
pretende construir ali um Chalé para família passar os fins de 
semana, como tem feito vários montes-clarenses...

APÓS seis meses de atividades, a CPI da Covid aprovou, on-
tem, por sete votos a quatro, o relatório final das investigações, 
que pede o indiciamento de 78 pessoas e duas empresas por sus-
peita de irregularidades relacionadas ao enfrentamento da pan-
demia. Esta CPI, como todos sabem foi eleitoreira e provocou um 
verdadeiro circo. 

NÃO ESQUEÇAM que a partir de hoje às 17 horas, estaremos 
reabrindo o boteco e espeteria FALA FINA, na rua: Olímpio Gue-
des, 926 BAIRRO MORADA DO SOL. Um local simples, mas gos-
toso para um bate papo com os amigos, principalmente happy 
hour. Quem está à frente, meu filho querido, HANDREY PAULI-
NO, onde teremos cervejas geladíssimas, espetinhos, tira-gosto 
comida de boteco e drinks. 

EXIGÊNCIA de máscara ao ar livre em Brasília chega ao fim no 
dia 3. Em decreto publicado em edição extra do Diário Oficial do 
DF (DODF) de ontem, o chefe do Executivo local detalhou que o 
item permanece necessário em outros tipos de ambientes, inclu-
sive condomínios, comércios e no transporte coletivo.

EM DEZEMBRO a Construtora Turano, estará entregando o 
belo edifício ROMA, em frente aos barzinhos da praça da BOR-
BOLETA DE DONA DINA PAULINO. Excelentes apartamentos que 
foram adquiridos por muitos casais conhecidos que serão meus 
vizinhos.

E A CHUVA continua ameaçando chegar, mas não vem e existe 
previsões para domingo e segunda-feira, assim mesmo poucas. 
Precisamos de pelo menos uma semana de chuvas constantes 
para molhar todo este pobre e seco sertão norte mineiro, cujas 
barragens continuam nas promessas dos políticos. Gosto de repe-
tir isso, pois de repente, quem sabe, elas surgirão?...

BREVEMENTE, teremos uma tarde super gostosa, reunindo 
amigos, na residência da sempre linda e querida LILIAN PINHEI-
RO. É claro, devido à pandemia, será um grupo restrito, mas pre-
cisamos mesmo encontrar com os amigos, pois nestes dois anos, 
quase todos se afastaram.

NO PRÓXIMO DIA 9, devo dar uma esticada até Beagá para 
cumprimentar meu grande amigo, PAULO CÉSAR OLIVEIRA, que 
estará festejando a vida, ao lado da esposa, Maria Inês Narciso. 
Aliás, PCO e seu filho, Gustavo, estarão recebendo dia 4 o ex-pre-
sidente, MICHEL TEMER, para participar do CONEXãO EMPRE-
SáRIAL onde o ex-presidente vai falar sobre o momento político. 
Prestigio total deste comandante do GRUPO VIVER BRASIL.

 destacando a beleza, o charme e a elegância da mulher ser-
taneja, hoje, será a vez desta espetacular foto da psicóloga, 
LIGIA CORREA, que muitos acham e eu também ser parecida 
com  a atriz, Angelina Jolie. MULHERES belas são o que mais 
tem neste grande sertão norte-mineiro. 

O FAMOSO TAPETE VERMELHO- Desde criança sempre fui 
admirador dos  astros e estrelas de Hollywood pelo GLAMOUR 
principalmente da década de 1960 e 1970. Por isso mesmo, 
logo que promovi meu primeiro BAILE DA GLAMOR-GIRL fiz 
questão de lançar na entrada do AUTOMÓVEL CLUBE, o já fa-
moso TAPETE VERMELHO inspirado pela FESTA DO OSCAR, 
do qual tive o privilégio de ver de perto em 1998 o desfile dos 
famosos, num camarote, que geralmente são montados ao 
lado do tapete para o desfile das ESTRELAS. E logo, o TAPETE 
VERMELHO, em frente ao AC se tornou famoso um minhas 
festas e lá desfilavam as maravilhosas mulheres da nossa so-
ciedade com seus longos elegantíssimos e subiam majesto-
samente a escadaria do clube, surgindo no salão de festas, 
aumentando assim o eterno GLAMOUR. E ali recebi duran-
te cinco décadas do grande baile, muitas mulheres famosas 
da sociedade brasileira. Vejam por exemplo, quando pro-
movi uma monumental recepção particular levando DONA 
DINA PAULINO, esta mulher guerreira que lutou muito para 
ter sua recompensa, ou seja, comemorar seus 90 anos, lin-
da, elegantíssima e sempre com seu penteado que só CHICO 
LENOIR sabia produzir. Graças a Deus, pude brindar minha 
inesquecível mãe com festas até seus 95 anos, ainda lúcida 
e bonita, para agradecer o grande trabalho que ela fez para 
Montes Claros, através da Escola Normal, me ajudando nas 
campanhas filantrópicas, no Theo’s House onde comandava 
a cozinha para levantar às 7h e ir para Escola Normal. Criou 
sozinha com muita garra seus oito filhos e dando exemplos de 
honradez, dignidade e outros ensinamentos nobres. 

LOGO MAIS ÀS 17 HORAS, teremos a reabertura do já famoso 
bar e espeteria “FALA FINA” com novas instalações, situado 
na esquina da rua: Olímpio Guedes, 926 BAIRRO MORADA DO 
SOL, sob o comando do meu filho, HANDREY PAULINO. É cla-
ro que sempre estarei lá lhe dando força.

TAMBÉM ANIVERSARIANDO HOJE, meu querido sobrinho e 
futuro médico, LUCAS PAULINO, aí com sua grande amiga e 
linda médica, Hannah Barbosa dos Anjos...

GOSTO DE VER, MILENE COUTINHO MAURÍCIO, sempre 
firme e participativa, aí recebendo o carinho das filhas, Vitó-
ria e Liliane, bem como das netas, formando um belo grupo.

NÍVIO GONÇALVES, é hoje uma das maiores personalidades 
brasileira, pois já ocupou os mais importantes cargos, inclu-
sive é desembargador. Agora mesmo, ele recebeu homena-
gem através do famoso construtor Paulo Octavio, que colo-
cou com a inauguração do RESIDENCIAL NÍVIO GONÇALVES 
EM BRASÍLIA onde ele reside com Zélia e toda família. Outro 
montesclarense vitorioso. 

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje, é um dos maiores ben-
feitores da história de Montes Claros, ou seja, TONY SANTOS, 
que herdou do seu  saudoso pai, Pedro Santos, que médico e 
prefeito de Montes Claros, toda bondade e carinho pela nos-
sa cidade. TONY SANTOS e seu pai foram outros amigos que 
sempre me deram força nestes 56 anos escrevendo a história 
do Norte de Minas diariamente. Sempre ao seu lado, a grande 
e inteligente esposa, Heleninha Pinto Santos.

NASCEU a princesinha Alice, primeira herdeira de Bernardo 
e Luisa Athayde Oliveira Pitangui. Toda família em estado de 
euforia, principalmente os avós, Ricardo-Mônica Santos Pi-
tangui e Joaquim Manoel e Luciana Athayde Oliveira.

VAP & VIP

FRENTE A FRENTE


